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ENERO 2 
ACTA 1 
 
PRESIDENTE MUNICIPAL: Lic. Pedro Lascurain 
CONCEJALES. 
 
COMISIONES PROPIETARIOS SUPLENTES 
Aguas: Chávez Villarreal. 
 
Alumbrado: Urquidi Patiño. 
 
Bibliotecas y publicaciones: Herrera García. 
 
Carros: García Acho. 
 
Coches: Reyes García. 
 
Cementerios: Patiño Vanegas. 
 
Consultor de comisiones: Riba Michel. 
 
Desagüe y saneamiento: Chávez Villarreal. 
 
Diversiones: Cervantes Echeverría Landa y Reyes  
 
Elecciones: Gutiérrez de Lara Reyes. 
 
Festividades: Landa y Escandón Riba. 
 
Primera de ferrocarriles, teléfonos y telégrafos: Villarreal L. Chávez 
 
Segunda de ferrocarriles, teléfonos y telégrafos. Urquidi Goyenech 
 
Primera de higiene: Silva Gutiérrez. 
 
Segunda de higiene: Gutiérrez Silva. 
 
Limpieza de la ciudad: García Vanegas. 
 
Mercados: Acho Silva y Patiño. 
 
Paseos, parques y jardines: Herrera Goyeneche. 
 



Policía municipal: Michel Luna y Parra. 
 
Rastros: Vanegas Patiño. 
 
Reglamentos, iniciativas e informes: Lascurain, Michel y Luna y Parra, Gutiérrez de Lara 
Icaza, Urquidi y Herrera. 
 
Primera de vías públicas, calzadas, pavimentación y monumentos: Chávez Goyeneche.  
 
Segunda de vías públicas, calzadas, pavimentación y monumentos: Urquidi Chávez  
 
Fiscal de Secretaría: Lascurain. 
 
Embellecimiento y mejoras de bienes de propiedad municipal o de uso común: Goyeneche 
Herrera  
 
 
CUARTELES. 
Cuartel I Chávez y Luna y Parra. 
Cuartel II Vanegas y Patiño. 
Cuartel III Gutiérrez de Lara y Chávez. 
Cuartel IV Patiño y García. 
Cuartel V Reyes y Silva. 
Cuartel VI García y Reyes. 
Cuartel VII Villarreal L. y Herrera. 
Cuartel VIII Acho, Cervantes Echeverría, Icaza, Urquidi y Goyeneche. 
 
BANDOS. Se aceptó la iniciativa del ayuntamiento de poner en vigor los bandos que 
prohibían arrojar basura en la calle, así como la venta de frituras en la Plaza de la 
Constitución. 
ELECCIONES. (Gastos). El Gobierno del Distrito Federal, recibió la cuenta de los gastos 
en servicios de elecciones municipales. 
AYUNTAMIENTOS FORÁNEOS. (Leyes). El Ayuntamiento de Mazatlán, avisó que 
recibió dos tomos de leyes y disposiciones municipales. 
AYUNTAMIENTOS FORÁNEOS. (Memorias). El Ayuntamiento de Azcapotzalco, avisó 
que recibió ejemplar de la Memoria Municipal de 1910. 
CONCEJALES. (Licencias). Antonio I. Villarreal, pidió licencia para ausentarse de su 
cargo de concejal. 
FERROCARRILES. Se informó que se devolvieron dos expedientes del ramo de 
ferrocarriles. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El C. Ruiz, informó devolvió un expediente del 
ramo de diversiones públicas que hablaba sobre la plaza de toros. 
ACTO SOLEMNE. (Exposición). Se devolvió el expediente que hablaba sobre la 
preparación de una exposición de higiene para celebrar el Centenario de la Independencia. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo). Se aprobó que el Ayuntamiento de la Ciudad de 
México, celebrara sus sesiones ordinarias los martes primero y tercero de cada mes. 
 



 
ENERO 9 
ACTA2 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA.  
ELECCIONES. Esta sesión se llevó a cabo para informar al ayuntamiento algunos de los 
puntos de la Ley Electoral así como también de la formación e instalación de la Junta 
Revisora del Censo Electoral. 
NOMENCLATURA. (Números de casas). Se solicitó se marcaran los números de casas de 
la calzada Chimalpopoca. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se informó que se avisó a la empresa "El Toreo", 
que el próximo domingo se abrirían las puertas a las 12 a.m. 
ACTOS SOLEMNES. (Contestación invitación). Se mandó a la Secretaría de Relaciones la 
contestación del ayuntamiento a la invitación de su homólogo de Palos de Moguer, España, 
a la celebración de los héroes que descubrieron América. 
OBSEQUIOS. Se avisó a la Secretaría de Relaciones, que el Rey de Italia obsequió una 
medalla a la ciudad de México por su ayuda en un terremoto. 
AYUNTAMIENTO. (Actas de cabildo). La Secretaría de Gobernación, avisó que estaba 
enterada de la prórroga otorgada a la Srita. Carmen Bejarano para la publicación de actas 
modernas de cabildo  
ELECCIONES. (Publicación de decreto en el Diario Oficial). Se remitieron dos ejemplares 
del Diario Oficial en donde se publicó el decreto de elecciones.  
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Gobierno del Distrito Federal, avisó que estaba 
enterado que la plaza de toros se abriría a las 12 a.m., el próximo domingo.  
ELECCIONES. El Gobierno del Distrito Federal, avisó que estaba enterado que había 
quedado constituida la Junta Electoral.  
NOMENCLATURA. (Placas de calles). Se informó que se mandaron colocar las placas de 
las calles primera de Dr. Liciaga y tercera y cuarta de Dr. Velasco.  
NOTARIOS. Se avisó que el Consejo de Notarios de la Ciudad de México había quedado 
constituido.  
REGLAMENTOS. (Ayuntamiento). El Ayuntamiento de Xochimilco, pidió ejemplar del 
reglamento interno del Ayuntamiento de la ciudad de México.  
ELECCIONES. La Junta Electoral pidió se realizara la división electoral de secciones del 
Municipio la ciudad de México. 
TRANVÍAS. La Agrupación Nacional Patriótica de Fiestas Populares, pidió se aprobara la 
solicitud de la Compañía de Tranvías de formar el circuito Valbuena. 
NATURALIZACIÓN. Secundino Rodríguez, español, solicitó la naturalización mexicana. 
ELECCIONES. Se aprobó el plano de la Compañía de Tranvías N. 2944 B, hojas A y B y 
las modificaciones del plano N. 4174.  
ELECCIONES. Se celebró la sesión para hablar sobre la Ley Electoral del 19 de diciembre 
de 1911. 
ELECCIONES. Se leyeron los siguientes artículos: 1, 2, 3, 4, 5, 8, 9, 10, 11, 12, 13 y 18, de 
la ley Electoral del 9 de diciembre de 1911.  
ELECCIONES. El C. Chávez, pidió se mandaran ejemplares de la ley del 19 de diciembre 
de 1911 al resto de los concejales.  
 
 



ENERO 16 
ACTA 3 
 
ELECCIONES. El Gobierno del Distrito Federal, mandó la división del Distrito Federal 
conforme a la Ley del 19 de diciembre de 1911. 
ELECCIONES. (Gastos). El Gobierno del Distrito Federal, pidió el presupuesto de gastos 
que implicaba el cumplimiento del art. 8 de la Ley Electoral del 19 de diciembre de 1911. 
NOMENCLATURA. (Certificado). Se solicitó certificado en donde se especificaba que la 
calle Tampico o Reforma N.5 Sur, cambió a calle Morelia. 
NOMENCLATURA. (Números de casas). Se avisó que se depositará en el Banco Nacional 
la cantidad retenida al Sr. Ángel Villafuerte, contratista para la colocación de números. 
TRANVÍAS. La Secretaría de Gobernación, pidió opinión del ayuntamiento sobre la 
aprobación de los planos 2944 y 4174 de la Compañía de Tranvías. 
TRANVÍAS. Se recibió el dictamen de aprobación por parte del ayuntamiento, de los 
planos N. 2944 y 4174 de la Compañía de Tranvías. 
EJEMPLARES. (Ley de Organización Municipal). La Secretaria de Gobernación, mandó 
25 ejemplares de la Ley de Organización Política y Municipal del Distrito Federal. 
AYUNTAMIENTO. (Memorias). La Secretaria de Instrucción Pública y Bellas Artes, 
avisó que recibió la Memoria Municipal de 1910. 
ELECCIONES. (Ley). El Gobierno del Distrito Federal, remitió 10 ejemplares de la Ley 
Electoral del 19 de diciembre de 1911. 
ELECCIONES. (Ley). El Gobierno del Distrito Federal, volvió a remitir 10 ejemplares de 
la Ley Electoral del 19 Diciembre de 1911. 
ELECCIONES. (Gastos). El Gobierno del Distrito Federal envió a la Secretaría de 
Gobernación el presupuesto de 1911, hecho por la Junta Electoral del Censo. 
NOMENCLATURA. (Nombres de Calles). Se manifestó que no se le deberían de poner a 
las calles nombres de poblaciones por que se podían prestar a errores en el reparto de la 
correspondencia. 
REGLAMENTOS. (Policía). Se avisó al Ayuntamiento de Hermosillo, Sonora, que no 
había ejemplares del reglamento de policía. 
REGLAMENTO. (Labores). El Ayuntamiento de Guaymas, agradeció el reglamento de 
labores. 
AYUNTAMIENTOS FORÁNEOS. (Instalación). El Ayuntamiento de San Juan Bautista, 
Tabasco, avisó que ya se instaló la corporación municipal.  
AYUNTAMIENTOS FORÁNEOS. (Instalación). El Ayuntamiento de Mérida, Yucatán, 
avisó que quedó instalada la corporación municipal.  
AYUNTAMIENTOS FORÁNEOS. (Elección presidencial). El Ayuntamiento de 
Azcapotzalco, avisó que había sido electo Presidente Municipal el C. Francisco Rocha. 
AYUNTAMIENTO (Instalación). Varias secretarias, ayuntamientos, escuelas, direcciones, 
etc., avisaron que estaban enteradas de la instalación del actual ayuntamiento. 
MEMORIAS MUNICIPALES. La Secretaría de Comunicaciones, avisó que recibió 
ejemplar de la Memoria Municipal.  
AYUNTAMIENTO. (Plan de trabajo). Se realizó una junta entre el ayuntamiento y el 
gobernador para tratar asuntos de la municipalidad de México y el plan de trabajo del 
ayuntamiento. 
MINGITORIOS. (Visita de inspección). Se pidió al Consejo Superior de Salubridad, 
hiciera una visita a los mingitorios del frontón para determinar sus condiciones higiénicas. 



DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros y salones). Se solicitó que el Consejo Superior de 
Salubridad, visitara teatros y salones de la ciudad para determinar sus condiciones 
higiénicas. 
CARRUAJES. Se preguntó si estaba vigente la disposición que prohibía estacionar 
carruajes en la avenida San Francisco durante los días festivos. 1910. 
RASTROS. La Comisión de rastros, pidió que se ordenara a la persona encargada de 
colocar los cerdos, toros y bueyes en el corral, no los colocaran juntos pues unos a otros se 
lastimaban.  
LIMPIEZA Y DESAGÜE. (Consejo Superior de Salubridad). Se pidió que el Consejo 
Superior de Salubridad y la Dirección General de Obras Públicas, llevaran a cabo la 
limpieza y el desagüe de la colonia Hidalgo.  
AGUAS. (Entubado). Se pidió a la Dirección General de Obras Públicas entubara el agua 
por tramos, regara por lo menos dos veces al día las excavaciones y tapara un pozo en la 
tercera calle de Matamoros.  
CASA DE CITAS. Se pidió se le retirara el permiso de casa de cita a la casa ubicada en la 
avenida Peralvillo N.48.  
PULQUERÍA. Se solicitó al Gobierno del Distrito Federal que vigilara la pulquería que 
estaba en la primera calle de Peñón N. 3. F 
ALUMBRADO. Se pidió a la comisión correspondiente se aumentara la luz en el mercado 
Santa Ana.  
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se pidió a la Comisión de diversiones, se calificara 
como "para hombres solos", las obras obscenas representadas en el teatro María Guerrero.  
AGUA. Se informó que para cualquier asunto relacionado con agua se dirijan a la Junta 
Provisional de Aguas Potables y no a la Dirección General de Obras Públicas.  
AGUA. (Entubado). Se informó que el entubado de agua se tenía que hacer necesariamente 
en tramos largos para poder soldar un tubo con otro. 
AGUA. (Riego). Se solicitó se aprobara la proposición sobre el riego de la tierra sacada de 
las excavaciones. 
CASA DE HUÉSPEDES. (Vigilancia). Un concejal declaró que la vigilancia de casa de 
huéspedes no le competía al ayuntamiento. 
ELECCIONES. Se aprobó la división territorial del Distrito Federal por secciones 
electorales, que fue hecha por el Gobierno del Distrito Federal. 
SANEAMIENTO. Se informó del resultado del concurso de las proposiciones presentadas 
para saneamiento de la colonia de la Bolsa. 
 
 
FEBRERO 6 
ACTA 4 
 
MEMORIAS MUNICIPALES. La Secretaría de Instrucción y Bellas Artes pidió 9 
ejemplares de la Memoria Municipal de 1910. 
ELECCIONES. (Ley Electoral). El Gobierno del Distrito Federal remitió al Consejo del 
ayuntamiento 10 ejemplares de la Ley Electoral. 
ELECCIONES. (Gastos). Se solicitó a la Secretaría de Gobernación se encargara del asunto 
de gastos para el censo electoral. 
REGLAMENTO. (Servicio militar). El Gobierno del Distrito Federal mandó un ejemplar 
del reglamento del sorteo para el servicio militar. Se recibió y se informó la necesidad de 



fondos para elaborar el padrón para el reclutamiento. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles). El Gobierno del Distrito Federal mandó la placa de 
la cuarta calle de Rivero que envió el inspector general de policía. 
CARRUAJES. Se avisó que continuaba vigente la prohibición de estacionar carruajes en la 
avenida San Francisco todos los días. 
RASTROS. Se avisó al presidente del Consejo Superior de Salubridad y al delegado del 
rastro, que no se mezclaran en los carruajes del rastro de la ciudad los toros y los cerdos. 
LIMPIEZA y DESAGÜE. Se solicitó a la Dirección General de Obras Públicas que iniciara 
la limpieza y el desagüe de la colonia Hidalgo. 
COMERCIO. (Prohibición de vendimias). Se informó que ya se tomaron medidas para no 
permitir vendimias en la Plaza de la Constitución, asó como tampoco el establecimiento, 
boleros. 
AGUA POTABLE. La Dirección General de Obras Públicas, avisó que no podía intervenir 
en el trabajo de entubado de agua potable que realizaría la Junta de Provisión de Agua 
Potable, ya que era un trabajo que autorizó el presidente de la República Mexicana. 
ELECCIONES. La Secretaria de Gobernación aprobó el presupuesto para las elecciones, el 
cual se le debió de dar al ayuntamiento. 
TERRENOS. Se citó al ayuntamiento para el asunto de apeo y deslinde de un terreno en la 
colonia Valle Gómez, promovido en contra de los Sres. A. Richaud y Compañía y Luis 
Buissivo. 
TERRENOS. Se contestó a la solicitud anterior, que el ayuntamiento no tenía personalidad 
jurídica, por lo que no podía intervenir porque le correspondía a Hacienda. 
AGUAS. (Pozos artesianos). Lorenzo Astivia, pidió constancia de registro del pozo 
artesiano de la casa N. 4 de la esquina de la novena calle de Mina. 
TRANVÍAS. El inspector de los Tranvías Eléctricos de México, pidió autorización para 
modificar la curva sudeste de la calle del Monte de Piedad al Jardín Atrio, así cómo 
también las curvas de Tacuba y Santo Domingo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se presentó queja en contra de las representaciones 
del teatro Hidalgo. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Secretaría del Distrito Federal). La Secretaria de Gobierno pidió 
informes y antecedentes acerca del nombramiento y funciones del Lic. Agustín Arévalo, 
Secretario del Gobierno del Distrito Federal de 1870 a 1873. 
POTREROS. (Demanda por venta). Nepomuceno Pardavé y vecinos del barrio de 
Magdalena Mixuca, demandaron la nulidad de la escritura de venta de varios potreros de la 
Magdalena a favor del Sr. Juan Verges Lobo en diciembre de 1875. El ayuntamiento 
informó que por no tener personalidad jurídica no podía intervenir. 
TRANVÍAS. La Secretaría de Gobernación pidió la opinión del ayuntamiento acerca de la 
modificación del sistema de vías férreas en la Plaza de la Constitución. 
ELECCIONES. (Gastos). La Secretaria de Gobernación autorizó presupuesto para los 
gastos preeliminares de elecciones. 
RECONOCIMIENTO. La Secretaria de Gobernación avisó que estaba enterada de la 
medalla de oro y el diploma que el gobierno de Italia otorgó a México en agradecimiento a 
su ayuda en los terremotos de 1903. 
ENFERMEDADES. El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal avisó, que el 
Consejo Superior de Salubridad reportaría semanalmente al ayuntamiento sobre las 
enfermedades. 
AGUAS. Se avisó que la Dirección General de Obras Públicas, notificaría al ayuntamiento 



sobre los servicios de agua y limpia. 
ELECCIONES. La Secretaría de Gobernación, aprobó el presupuesto para gastos de 
elecciones que se le deberían de dar al ayuntamiento. 
OBRAS DE SANEAMIENTO. La Dirección General de Obras Públicas, publicó una 
convocatoria para contratar gente que realizara obras de saneamiento de la colonia de la 
Bolsa. 
LIMPIEZA. La Dirección General de Obras Públicas, notificó sobre los trabajos de limpia 
de la ciudad del 20 al 26 de enero. 
AGUAS. (Pozos artesianos). La Dirección General de Obras Públicas, notificó acerca de la 
producción de agua de pozos artesianos del 14 al 20 de enero. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, informó sobre los casos de 
tifo registrados del 21 al 27 de enero. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, notificó 
sobre los casos de viruela y escarlatina que se presentaron en la semana del 3 de febrero. 
ENFERMEDADES. El Consejo Superior de Salubridad notificó sobre los casos de viruela 
y escarlatina que se presentaron en la semana del 27 de enero. 
NOMENCLATURA. (Calles). El Director General de Correos avisó que estaba enterado de 
las opiniones con respecto al cambio de nombres de calles. 
REGLAMENTO. (Labores). El Municipio de Xochimilco, agradeció el reglamento de 
labores de la corporación municipal. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Derogación de ley). El Ayuntamiento de Tacubaya 
propuso que los ayuntamientos recobraran su independencia y sus facultades 
administrativas. Solicitó se derogara la Ley del 26 de marzo de 1903. 
NATURALIZACIÓN. Abraham y Yabra, árabe, solicitó la naturalización mexicana. 
CERTIFICADOS. I. Cervantes, pidió certificado de vecindad de la ciudad. 
PLANOS DE LA CIUDAD. Vargas Guzmán, pidió al ayuntamiento se le aprobara publicar 
un plano de la ciudad de México que realizó para la Secretaria de Guerra. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Exhibiciones cinematográficas). Fernando Baz, solicitó al 
ayuntamiento permiso para establecer tres casillas para dar exhibiciones cinematográficas 
públicas. 
CERTIFICADOS. (Servicios en escuelas municipales). Carmen Aranzolo, solicitó 
certificado por sus servicios prestados en escuelas municipales. 
ACTAS DE EXAMEN. Lorenzo G. Rebollo, solicitó copia certificada del examen que 
realizó en la escuela N.4, en diciembre de 1892. 
AYUNTAMIENTO. (Instalación). Varios ayuntamientos de la República Mexicana, 
avisaron que estaban enterados de la instalación del Ayuntamiento de la ciudad de México. 
AYUNTAMIENTO. (Instalación). Diversas dependencias del gobierno, avisaron que 
estaban enteradas de la instalación del Ayuntamiento de la ciudad de México.  
POLICÍA. Se puso en debate el dictamen de la Comisión de policía.  
CASA DE HUÉSPEDES. Se le informó a la Comisión de policía que se le retirara el 
permiso a una casa de huéspedes en la avenida Peralvillo.  
PULQUERÍA. Se solicitó se mandara vigilar una pulquería de la primera calle del Peñón. 
CARRUAJES. Se aprobó el dictamen de la Comisión de policía, con respecto a la 
circulación de carruajes en la calle de San Francisco.  
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reglamento de teatros). El Concejal García pidió una 
adición al reglamento de teatros, con respecto a la publicación de la hora en que debería de 
empezar cada tanda. 



DIVERSIONES PÚBLICAS. (Representante). Se solicitó al Gobierno del Distrito Federal 
mandara los programas de los espectáculos públicos, para que el ayuntamiento designara 
representante. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Representantes). Se solicitó al ayuntamiento informara 
sobre la forma en que se arreglaron los turnos para presidir los espectáculos públicos. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Ayuda a la consolidación). El 
Ayuntamiento de la ciudad de México, hizo un llamado a otros ayuntamientos y a los 
habitantes de la ciudad para que ayudaran a la consolidación del gobierno. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Formación de milicias regionales). El 
ayuntamiento hizo un llamado a otros ayuntamientos y a los habitantes de la República 
Mexicana, para que se formaran milicias regionales que ayudaran a mantener el orden y a 
dar seguridad.  
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Ayuda a la pacificación). El ayuntamiento 
llamó a la prensa diaria para que ayudara a mantener la paz y la tranquilidad pública, a 
través de sus publicaciones.  
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Ayuda a la pacificación). El ayuntamiento 
llamó a los clubes políticos para que ayudaran a levantar el espíritu público, a respetar la 
ley ya mantener el orden.  
ACTO SOLEMNE. (Ejército). El ayuntamiento llamó a todos los ayuntamientos a que 
realizaran un acto solemne en honor del Ejército Nacional. 
GUARDIA NACIONAL. El C. Rendón, sugiere que sólo los estados tienen facultades de 
levantar la Guardia Nacional y no los distritos y territorios.  
MILICIAS REGIONALES. (Formación). El ayuntamiento instó a la formación de milicias 
regionales sin tardanza y con arreglo a las leyes aplicables al caso. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reglamento para centros de diversión). Se solicitó al 
Consejo de Gobierno se formara una comisión que realizara un reglamento para centros de 
diversión. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Bomberos). Se solicitó que el jefe de bomberos hiciera una 
visita mensual a las instalaciones de cañerías, mangueras y tinacos de los teatros, para el 
servicio en caso de incendios. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Mangueras contra incendios). Se solicitó se cambiara la 
cerradura de las cajas que guardaban las mangueras para el servicio de incendios en las 
empresas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Centros de diversión). Se solicitó se pegaran anuncios de no 
fumar, de salida de emergencia. También se solicitó que sigan funcionando continuamente 
los alumbrados en los centros de espectáculos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Inspección de teatros). El jefe de bomberos debería de 
inspeccionar las instalaciones contra incendios en los teatros. 
ALUMBRADO. (Teatros). El C. Urquidi pidió se especificara el tipo de combustible que se 
usará en las lámparas de los teatros. 
DESAGÜE y SANEAMIENTO. Se solicitó se informara sobre las conclusiones respecto al 
desagüe y saneamiento de la colonia de la Bolsa. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). El C. Patiño, solicitó se le informara 
sobre la reforma de la Ley del 26 de marzo de 1903 y sobre el restablecimiento de las 
facultades del ayuntamiento. 
TRANVÍAS. El ayuntamiento informó que no tenía inconveniente en que se aprobara el 
plano S.4131 del escape de la Compañía de Tranvías de México en la línea del Peñón. 



TAPIAS. Se solicitó que se prohibiera que las tapias que se ponían en las construcciones 
quedaran después de terminadas, debido a que ocasionan problemas. 
TAPIAS. Se avisó que las casas N.18 de la segunda calle de Manrique y N.127 de la quinta 
calle de Donceles, tenían paralizadas sus construcciones, y sus tapias causaban problemas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se solicitó consultar a la Dirección de Rentas 
Municipales cual era la capacidad de la Plaza de toros "El Toreo". 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se solicitó a la Dirección de Contribuciones 
informes sobre la cantidad de boletos autorizados en la corrida de toros del 7 de enero. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se solicitó se cumpliera el reglamento de toros con 
respecto a la introducción de bebidas embriagantes y frutas en la plaza. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Inspección de teatros). Se solicitó se hiciera una inspección 
al teatro María Guerrero, para que se verificaran las condiciones en las que trabajaba. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Prohibición de zarzuelas). Se proponía se prohibiera la 
representación de zarzuelas inmorales. 
DIVERSIONES PÚBLICAS (Prohibición de zarzuelas). Se proponía que en caso de que no 
se suprimieran las zarzuelas, su entrada se regulara y sólo se permitiera a hombres solos 
mayores de edad.  
CADÁVERES: Se solicitó a la Comisión de higiene, arrendara las accesorias que se 
necesitaban para depositar los cadáveres que se encontraban en la calle. 
AYUNTAMIENTO (Sesiones de cabildo). Se puso en debate los días y horas en que se 
debería de reunir a sesionar el cabildo.  
AYUNTAMIENTO (Informes varios): El C. Gutiérrez de Lara informó sobre la 
falsificación de nixtamal, sobre la campaña en contra del tifo y que la cerveza no era bebida 
embriagante.  
 
FEBRERO 13 
ACTA 5 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
TRANVÍAS.: La Secretaría de Gobernación avisó que estaba enterada de la instalación de 
un escape que la Compañía de Tranvías quería hacer en la línea del Peñón.  
DEMANDAS: La Secretaría de Gobernación avisó que estaba enterada de que el 
ayuntamiento al no tener personalidad jurídica, no podía participar en la demanda del Sr. 
Juan Nepomuceno.  
DEMANDAS: La Secretaría de Hacienda quedó enterada de que la demanda presentada 
por el Sr. Juan Nepomuceno no procedía por no tener el ayuntamiento personalidad 
jurídica.  
LIMPIEZA: La Dirección General de Obras Públicas informó sobre los trabajos de limpia 
en la ciudad.  
AGUAS (entubado): La Dirección General de Obras Públicas avisó que estaba enterada de 
las condiciones en las que debería realizar el entubado de agua.  
ENFERMEDADES (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad notificó los casos de tifo que 
se habían presentado.  
ENFERMEDADES (Escarlinata y viruela): El Consejo Superior de Salubridad notificó los 
casos de escarlinata y viruela que se habían presentado.  
AYUNTAMIENTOS FORÁNEOS (Lista de integrantes): El Ayuntamiento de Coyoacán 
remitió informes sobre los concejales que lo integraban.  



AYUNTAMIENTO (Instalación): Los Ayuntamientos de Chipalcingo y Tabasco, avisaron 
que estaban enterados de la instalación del Ayuntamiento de la ciudad de México.  
REGLAMENTOS (Diversiones Públicas y transportes): El Ayuntamiento de Querétaro 
pidió reglamentos de tranvías, corridas de toros y cinematógrafos.  
CERTIFICADOS: Micaela Caballero pidió certificado por sus servicios prestados a 
escuelas.  
CERTIFICADOS: Concepción Pizarro, pidió certificado por sus servicios prestados a 
escuelas. 
CERTIFICADOS: Lugarda Zaldivar pidió certificado por sus servicios prestados a 
escuelas. 
CARRUAJES: El Concejal Chávez, avisó que estaba enterado de la prohibición del 
estacionamiento de carruajes en la avenida San Francisco. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Ayuda a la consolidación): Ayuntamiento 
de Oaxaca, solicitó ejemplar de la ayuda que pedía el cabildo de la ciudad de México a los 
ayuntamientos para la consolidación del gobierno. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Felicitación por la ayuda a consolidación): 
El Club Libertador Francisco I. Madero, felicitó al ayuntamiento por su llamado a los 
habitantes de la ciudad. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramiento): Se comunicó al ayuntamiento el nombramiento 
del Lic. Agustín Arévalo como Secretario del Distrito y del Lic. Alfredo Chavero, como 
Gobernador del Distrito Federal. 
AGUAS. (Pozos artesianos): Se avisó que el pozo artesiano de la casa N.4 o 1422 de la 
primera calle de Mina, sólo aparecía en las listas del padrón de 1900. 
RECLUTAMIENTO: Se avisó que la Secretaría de Guerra era la encargada de nombrar el 
personal que integraría la Comisión de reclutamiento del Distrito Federal. 
RECLUTAMIENTO. (Instalación de oficinas): Se avisó que quedó instalada la oficina de 
reclutamiento en el Distrito Federal en el edificio Gobierno del Distrito Federal. 
AYUNTAMIENTO. (Junta municipal): Se avisó que la Junta Municipal de México ya 
quedó instalada. Se presentó lista de integrantes. 
AGUAS: Se informó que se debía avisar a la Junta Directiva de las Obras de Provisión de 
Agua potable, que tomara en cuenta ciertas disposiciones para llevar a cabo el entubado de 
agua. 
CALLES. (Apertura): Se avisó que el haber abierto la calle de Galeana podía ocasionar 
problemas, pues ésta ocupaba los terrenos de un antiguo panteón. 
AGUA. (Entubado): Se pidió se entubara el agua en la colonia de la Bolsa para evitar una 
epidemia. 
ELECCIONES: Se informó que se suspendió la Comisión de elecciones. 
TRANVÍAS: Se informó que el ayuntamiento estaba de acuerdo con el proyecto de 
reformas de la curva del atrio de la catedral y del sistema de vías del poniente de la Plaza de 
la Constitución. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cine): El ayuntamiento no aceptó que se instalaran casillas 
de cinematógrafo por que causaba problemas de circulación. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): El ayuntamiento avisó que se debería de fijar la 
hora en que iniciara cada tanda. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): El ayuntamiento consideró inconveniente a la 
moral pública las funciones del teatro Hidalgo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatro): Se pidió se tomaran medidas respecto a las 



funciones, la falta de higiene y seguridad en el teatro María Guerrero. 
CARNES: Se pidió que los carros que transportaban carnes y vísceras estuvieran 
desinfectados. 
CARRUAJES: Se aceptó la proposición del ayuntamiento de no estacionar carros en la 
avenida Francisco, a pesar de lo cual todavía no se habían puesto anuncios. 
AYUNTAMIENTO: Continuó el debate respecto a los días en que se debería de sesionar. 
DRENAJE: Se informó que no se había atendido la solicitud de varias personas que pedían 
drenaje en el callejón de la octava calle de Cedro. 
 
 
FEBRERO 27 
ACTA 6 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
ACTO SOLEMNE. (Inauguración): Se informó que el 22 de febrero se inauguró la estatua 
de Jorge Washington en la Plaza de Dinamarca de la ciudad de México, la cual fue un 
regalo de la colonia Americana. 
ACTO SOLEMNE. (Invitación): Se invitó al presidente municipal a la función en el Teatro 
Principal con motivo del Centenario de las Cortes de Cádiz. 
EJEMPLAR. (Solidaridad con el gobierno de Madero): El Ayuntamiento de Oaxaca 
solicitó ejemplar de la moción del ayuntamiento en donde pedía a los habitantes ayuda para 
el gobierno. 
MERCADOS: Se pidió que los puestos del mercado de Jamaica fueran trasladados a la 
zona norte de la plaza. 
NATURALIZACIÓN. Chia Dung Chin, coreano, solicitó la naturalización mexicana. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Se avisó al Sr. Enrique Bordes Mangel, que 
había sido nombrado Secretario de Gobierno. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos): Se informó se nombró al Sr. Lic. Rafael Flores, 
Oficial Mayor del gobierno. 
NOMENCLATURA. (Números de casas): Manuel Arnieva pidió se le informaran los 
números que tenían las casas N. 54 de la calle de Hidalgo y la cuarta y quinta de la tercera 
de Mina. 
DEMANDA. (Ayuntamiento): Se avisó que el ayuntamiento al no tener personalidad 
jurídica, no puede participar en la demanda del Sr. Juan Nepomuceno Pardavé. 
ORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Proyecto): Se informó que se nombró una comisión 
para que se realizara un proyecto en donde se reorganizara políticamente el Distrito 
Federal. 
SOLIDARIDAD CON EL GOBIERNO DE MADERO: Se informó que el presidente de la 
República Mexicana, aprobó el llamado del ayuntamiento para que se ayudara al gobierno 
en la crisis por la que pasa. 
CARRUAJES: La Secretaría de Gobernación, avisó recibió el proyecto para arreglar la 
circulación de carruajes en la calle de San Francisco. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reglamentos): El Consejo Superior de Gobierno del Distrito 
Federal, avisó que ya estaba formada la comisión encargada de hacer el reglamento de 
diversiones públicas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Consejo Superior de Gobierno del Distrito 
Federal, avisó que ya informó a los teatros presentaran los programas de diversiones 



autorizados por el gobierno. 
CARRUAJES: El Consejo Superior de Gobierno, avisó que recordó la disposición de no 
estacionar carruajes en la avenida San Francisco. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles). El Consejo Superior de Gobierno del Distrito 
Federal, mandó una placa de la primera calle Marsella que se desprendió de su sitio. 
COCHES: El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal, avisó que estaba enterado 
que ya se nombró comisión para pasar revista. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros): El Consejo Superior de Gobierno del Distrito 
Federal, aprobó la moción del ayuntamiento de fijar las horas para cada tanda. 
AYUNTAMIENTO. (Asuntos varios): Se avisó se pidieran al ayuntamiento los informes 
relativos a la falsificación del nixtamal, a la campaña contra el tifo y la calificación de la 
cerveza como bebida no embriagante. 
OBRAS DE SANEAMIENTO: Se informó que las obras de saneamiento de la colonia 
Hidalgo se llevaban a cabo de forma Lenta por su costo elevado. 
LIMPIEZA. (Obras Públicas): La Dirección General de Obras Públicas, informó sobre los 
trabajos de limpia que había realizado. 
AGUAS: Se remitió la cantidad de agua que había entrado al Distrito Federal en el mes de 
diciembre. 
TAPIAS: La Dirección General de Obras Públicas avisó que había tomado medidas para 
que no se conservaran las tapias en las obras particulares, imponiendo multas. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles). Se recibió placa de la cuarta calle de Rivero para 
que fuera colocada en su lugar. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, remitió los casos de tifo 
registrados durante febrero. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, remitió los 
casos de viruela y escarlatina. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramiento gobernador). El Gobierno del Estado de 
Tamaulipas, avisó que el C. Joaquín Argüello había sido nombrado Gobernador del Estado 
de Tamaulipas. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. Varios ayuntamientos avisaron que 
recibieron la propuesta del Ayuntamiento de la ciudad de México de levantar el ánimo a los 
habitantes y de ayudar al gobierno. 
REGLAMENTOS. (Transportes). El Ayuntamiento de Saltillo, solicitó reglamentos de 
automóviles y coches de sitio. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). La Subdirección de Ramos Municipales informó 
acerca de la capacidad de la plaza de toros y del número de boletos que se vendió para la 
corrida del 7 de enero.  
AGUAS. (Entubado). La Junta Directiva de Aguas Potables, avisó que estaba enterada de 
las condiciones en las que se debería llevar a cabo el entubado de agua.  
MINGITORIOS. Los Sres. Antonio Zirian Saravia y Cía., pidieron fotos de mingitorios 
públicos en París. 
PLANOS DE LA CIUDAD: Se habló sobre el informe del Sr. Luis Vargas Guzmán, quien 
solicitó se le autorizara la publicación de un plano de la ciudad.  
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). Se pidieron se informara si se 
devolverían al ayuntamiento sus facultades administrativas. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reorganización del Distrito Federal).Se nombró 
comisión para que se realizara un proyecto de organización política del Distrito Federal. 



SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Guardia Nacional). Los miembros de la 
Confederación Cívica e Independiente se enlistaron a la Guardia Nacional en atención a la 
petición del ayuntamiento de ayudar al gobierno.  
CARROS. (Muebles). Se propuso a la Secretaría de Gobernación, se amueblara y arreglara 
la oficina de la administración del ramo de carros. 
CARROS: Se pidió se marcaran con números en placas los carros que causaban 
contribución. 
ALUMBRADO: Se pidió se dotara de alumbrado eléctrico al mercado de Santa Ana. 
MINGITORIOS: Se avisó al Consejo Superior de Salubridad, contestara el oficio en el que 
se le pedía visitara los mingitorios del frontón nacional, teatros y centros de diversión. 
DIVERSIONES PÚBLICAS: Se pidió a los concejales que presidieran las funciones de 
teatro, avisaran si era conveniente o no sus representaciones. 
 
 
MARZO 5 
ACTA 7 
 
DEMANDA: La Secretaría de Gobernación avisó que estaba enterada de que el 
ayuntamiento, por carecer de personalidad jurídica, no podía asistir a la demanda del Sr. 
Juan Nepomuceno Pardavé. 
DEMANDA: La Secretaría de Hacienda avisó que estaba enterada del asunto de la 
demanda del Sr. Juan Nepomuceno P. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad, informó sobre los casos de 
tifo del 27 de febrero al 2 de marzo. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad, informó 
sobre los casos de viruela y escarlatina, registrados en la semana del 2 de marzo. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO: Varios ayuntamientos informaron que 
estaban enterados de la proposición del Ayuntamiento de la ciudad de México de levantar 
el ánimo a los habitantes y ayudar al gobierno. 
CAMBIO DE DOMICILIO: Los Sres. Francisco y José el güero avisaron que cambiaron de 
domicilio de la capital de Michoacán a la capital de la República Mexicana y que vivían en 
la casa N. 157 de la avenida Chapultepec. 
EMPLEOS: Se aceptó la renuncia del empleo de mozo de oficios de la Secretaría 
Municipal del C. Guadalupe Solís y lo sustituyó el C. Severo López. 
RECLUTAMIENTO. (Distrito Federal): Se avisó que por orden del presidente de la 
República Mexicana y debido a la crisis, no se había podido llevar a cabo el 
empadronamiento para el reclutamiento del ejército. 
AYUNTAMIENTO. (Junta municipal). Se informó que la Junta municipal se debería de 
disolver y que deberían pasar las boletas a mano de la Secretaría de Guerra. 
REGLAMENTOS. (Diversiones públicas). Se nombró a un concejal para que formara parte 
de la comisión encargada de realizar el reglamento de diversiones públicas. 
MILICIAS MUNICIPALES: El ayuntamiento estableció las condiciones con las que 
deberían formarse y organizarse las milicias municipales. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Defensa de intereses): Se invitó a los 
habitantes de la capital para que se organizaran y se prepararan para defender sus intereses. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Felicitaciones): El C. Gutiérrez de Lara 
felicitó al presidente del ayuntamiento por su llamado a los hombres, para que se 



organizaran para defender sus intereses. 
ORGANIZACIÓN DEFENSA DE LA PATRIA. (No participación de extranjeros). Se 
opinó que los extranjeros no deberían participar en la defensa de la Patria, ya que sólo era 
deber de los mexicanos. 
ORGANIZACIÓN DEFENSA DE LA PATRIA. (Sí participación de los extranjeros). 
También se opinó que si debían de participar en la defensa de la capital los extranjeros, 
pues se lucharía contra el bandidaje. 
DEFENSA DE LA CIUDAD. Se llegó a un acuerdo con respecto a cómo debería de 
organizarse la defensa de la ciudad de México.  
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Frontón nacional). Se avisó que no habría función en el 
frontón nacional el lunes 4 de marzo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. Se informó que el inspector de diversiones no estaba 
cumpliendo con su deber de informar sobre los espectáculos que se verificaban en la ciudad 
de México.  
ENFERMEDADES. Se avisó que de ahora en adelante los avisos de enfermedades de tifo, 
viruela y escarlatina, pasarían a la segunda Comisión de higiene. 
AGUAS. La Junta Directiva de Provisión de Aguas Potables, avisó que tomaría en cuenta 
las disposiciones del ayuntamiento con respecto a las obras de entubado de agua. 
TRANVÍAS. Se pidió se avisara a la Compañía de Tranvías sobre el proyecto del inspector 
oficial de dicha compañía, sobre la reforma de la vía sudeste del atrio de la catedral. 
AYUNTAMIENTO. (Informes). Se mandó a la segunda Comisión de higiene las 
disposiciones para la campaña contra el tifo y la falsificación de nixtamal. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Llamado de ayuda al gobierno). Se pidió se 
le mandara un ejemplar del llamado del ayuntamiento para ayudar al gobierno a los diarios 
capitalinos. 
EJEMPLARES. (Llamado del ayuntamiento). Se mandó ejemplares del llamado del 
ayuntamiento a los partidos políticos, para que éstos los repartieran a sus miembros. 
EJEMPLARES. (Llamado de ayuda). Se ordenó a la Secretaría de Gobernación, para que 
contribuyera con dinero para la impresión de ejemplares del llamado del ayuntamiento a los 
habitantes de la ciudad. 
ACTO SOLEMNE. (Celebración ejército). Se pidió se llevara a cabo con la mayor 
brevedad posible la celebración en honor al Ejército Nacional.  
ACTO SOLEMNE. (Celebración ejército). Se informó que se formaría una comitiva que se 
encargara del programa y del arreglo de la celebración en honor del ejército. Se informó 
sobre el envío. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se reiteró la orden de que se avisara si era 
conveniente o no la representación de obras de teatro o zarzuelas.  
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se avisó que el encargado de presidir la función 
podía suspenderla en caso de no encontrarla apta.  
PUESTOS PÚBLICOS. (Destitución). Varios clubes pidieron la destitución del secretario. 
SESIÓN SECRETA. Se acordó citar a sesión secreta el martes 12 de marzo. 
 
MARZO 11 
ACTA 8 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
DEFENSA DE LA CIUDAD. Se estableció como útil y patriótica la iniciativa del Concejal 



Leopoldo Villarreal de llevar a cabo la defensa de la ciudad. 
DEFENSA DE LA CIUDAD. (Comisión). La presente sesión se convocó para nombrar una 
comisión que representara al ayuntamiento en el comité central, que eran los encargados del 
arreglo de la ciudad. 
DEFENSA DE LA CIUDAD. (Convocatoria): Se convocó a los ciudadanos de la Ciudad 
de México a que asistieran a una junta para llevar a cabo la formación de la junta o comité 
central encargado de la defensa de la ciudad. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO: Se pidió a la Secretaría de Comunicaciones 
que contribuyera a través de sus oficinas telegráficas y postales, en la iniciativa del 
ayuntamiento para levantar el ánimo y ayudar al gobierno. 
 
MARZO 27 
ACTA 9 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
NATURALIZACIÓN: Jacobo Salem, Moisés Carvil, turcos y José Saed, árabe, solicitaron 
la naturalización mexicana. 
CERTIFICADOS DE DOMICILIO: Valenzuela de la Torre, español, pidió certificado 
conforme a los artículos 209 y 267 del código de procedimientos civiles, que informara que 
no había perdido su domicilio en la Ciudad de Zaragoza en España. 
EJEMPLARES. (Solidaridad gobierno de Madero). Se informó sobre el envío de dos mil 
ejemplares de la iniciativa del ayuntamiento del 6 de febrero, de ayudar al gobierno. 
MILICIAS CÍVICAS: Se remitieron las solicitudes para la formación de milicias cívicas. 
MILICIAS MUNICIPALES. El Gobierno del Distrito Federal informó que había recibido 
solicitudes de ciudadanos que deseaban ingresar a las milicias municipales. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO: El Club Liberal Obrero se unió a la 
iniciativa del ayuntamiento del 6 de febrero. Pidió ejemplares para hacer propaganda. 
OBRAS DE SANEAMIENTO: El Consejo de Gobierno, mandó las bases del contrato 
celebrado con la Compañía Mexicana de Construcción, de Saneamiento y Pavimentación, 
S. A., para obras de la colonia de la Bolsa. 
AYUNTAMIENTO. (Archivo): El Sr. Joaquín Crespo, solicitó consultar apuntes históricos 
en el archivo del ayuntamiento. 
EMPLEOS. (Secretaría municipal). Se recibió el acta de protesta del C. Severo López, 
mozo de oficios de la Secretaría Municipal. 
EJEMPLARES. (Iniciativa del 6 de febrero). Se informó que se mandó el aviso a la 
Secretaría de Comunicaciones, para que ordenara a sus oficinas telegráficas repartir 
ejemplares de la iniciativa del 6 de febrero 
AGUAS. (Pozos artesianos). La Secretaria de Hacienda pidió se le informara si la casa N. 
217 de la octava calle de Hidalgo, que tenía pozo artesiano, estaba en el padrón del año 
1900. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reglamento). El Consejo Superior de Gobierno del Distrito 
Federal, avisó que estaba enterado de que el Concejal Felipe Gutiérrez de Lara, había sido 
designado para formar parte de la comisión encargada del reglamento de diversiones 
públicas. 
COMISIÓN DE HIGIENE SANITARIA. Se informó que se avisó a la Comisión de higiene 
sanitaria para que estudiara las condiciones higiénicas de la colonia Hidalgo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Condiciones higiénicas. Teatros). El Ing. Ernesto Canseco 



informó al Consejo Superior de Salubridad, sobre las condiciones sanitarias de varios 
teatros y salones de cinematógrafos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros, moral pública). El Gobierno del Distrito Federal, 
avisó que ya estaba enterado de los inconvenientes que representaban para la moral pública 
algunas representaciones del teatro Hidalgo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros, reglamentos). El Gobierno del Distrito Federal, avisó 
que estaba enterado de las iniciativas del C. Concejal Reyes de incluir en el reglamento de 
toros la venta de bebidas embriagantes y frutas dentro de las plazas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Gobierno del Distrito Federal mandó al 
ayuntamiento el informe del inspector de diversiones públicas, con respecto a los turnos de 
los concejales en el teatro. 
REGLAMENTOS. (Circulación de automóviles). El Gobierno del Distrito Federal, mandó 
al ayuntamiento dos ejemplares del reglamento para la circulación de automóviles. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El director general de Obras Públicas avisó que 
estaba enterado de que se tomaron medidas acerca de las representaciones inmorales en el 
teatro María Guerrero. 
LIMPIEZA. (Trabajos). El director general de Obras Públicas, remitió el informe de los 
trabajos de limpia en la ciudad del 24 de febrero al 1º de marzo. 
NOMENCLATURA. (Placa de calle). El director general de Obras Públicas avisó recibió la 
placa de la primera calle de Marsella, que se desprendió de su lugar. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, remitió los casos 
registrados de tifo del 3 al 23 de marzo. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, remitió los 
casos de viruela y escarlatina registrados del 9 al 16 de marzo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Higiene). El Consejo Superior de Salubridad pidió al 
Gobierno del Distrito Federal que el inspector de diversiones públicas vigilara que los 
baños de los teatros se encontraran en condiciones higiénicas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Frontón nacional). El Consejo Superior de Salubridad, avisó 
que el frontón nacional se cerró por acuerdo de la Comisión de ingeniería sanitaria e 
informó que le harían una visita reglamentaría antes de que se abriera. 
CARNES. (Higiene en el transporte). El Consejo Superior de Salubridad, ya había dado 
órdenes para que los carros que transportaban las vísceras de animales estuvieran en 
condiciones higiénicas excelentes. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Consejo Superior de Salubridad mandó el 
informe de los Ingenieros Varela y Canseco, relativo a la visita practicada a los teatros de la 
ciudad. 
PLANOS DE CASAS DE LA CIUDAD. (Nomenclatura y numeración). La Dirección 
General de Rentas del Distrito Federal, pidió planos de la nomenclatura y numeración de 
casas de la ciudad. 
AGUAS. (Potable). La Junta Directiva de las Obras de Provisión de Aguas Potables, avisó 
que se estaba llevando a cabo todas las medidas que el ayuntamiento recomendó en la 
instalación de nuevas cañerías. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. Varios ayuntamientos de la República 
Mexicana, avisaron que estaban enterados de la iniciativa del 6 de febrero para levantar el 
espíritu público en pro de la paz. 
DEFENSA DE LA CIUDAD. (Organización). Se mandó un ejemplar de la convocatoria 
que realizó para organizar un cuerpo de voluntarios llamados "Defensores de los hogares de 



Tacubaya". 
REGLAMENTOS. (Automóviles). El Ayuntamiento de Saltillo, solicitó reglamento para 
automóviles. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. El secretario del Partido Constitucional 
Progresista, apoyó la iniciativa del 6 de febrero para levantar el espíritu público en pro de la 
paz. 
MINGITORIOS. Se dieron las gracias al concejal municipal de París por el envío de planos 
y fotografías de los mingitorios de París, se entregó copia a Antonio Sirión Sarabia y Cía. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Tortillas). El ayuntamiento avisó al Consejo 
Superior de Salubridad que, era necesario se tomaran medidas para evitar que se adulterara 
la masa para tortillas. Pidió campaña contra falsificadores.  
DIVERSIONES PÚBLICAS. La Comisión de higiene y diversiones públicas, avisó que 
estaba enterado de que era el Gobierno del Distrito Federal el encargado del ramo de 
diversiones públicas, pero que eran los concejales los encargados de presidir las diversiones 
públicas. Pidieron aclaración. 
AGUAS. (Obras). Se pidió se mandara un oficio a la Junta Directiva de las Obras de 
Provisión de Aguas Potables, que no habían cumplido con mantener húmedas las 
excavaciones para evitar el polvo. También se pidió tomara las medidas necesarias en las 
diferentes calles con excavaciones. 
CANTINAS. (No meseras). El ayuntamiento felicitó al Gobierno del Distrito Federal por 
prohibir se empleara a mujeres en los establecimientos que vendían bebidas embriagantes. 
CANTINAS. (No menores de edad). El ayuntamiento pidió al Gobierno del Distrito 
Federal, prohibiera que se empleara a menores de edad en los establecimientos que vendían 
bebidas embriagantes. 
TAPIAS. (Multas). Se pidió a la Subsecretaria de Ramos Municipales, avisara al 
ayuntamiento si ya se habían hecho efectivas las multas impuestas por la Dirección de 
Obras Públicas, a aquellos peritos que no habían retirado las tapias de las construcciones. 
AYUNTAMIENTO. (Informes). Se dio lectura al informe del estado del servicio municipal 
en la quinta y sexta demarcación de policía. 
 
ABRIL 3 
ACTA 10 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
AYUNTAMIENTO. (Reparación construcción). Se solicitó se informara a la Dirección 
General de Obras Públicas, tomara las medidas necesarias para reparar las azoteas de la 
Secretaría Municipal y del archivo, que estaban deterioradas y causaban problemas. 
ELECCIONES. (Ejemplares Ley Electoral). Se remitieron ejemplares de la Ley Electoral 
del 19 de diciembre de 1911, para próximas elecciones federales. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros. Presidencia): Se avisó que se dio orden al comisario 
de la octava demarcación de policía para que presidiera la becerrada en la Plaza de toros 
"El Toreo". 
ALUMBRADO: Se avisó que la rinconada de Santa Ana estaba alumbrada. Informó que 
había un proyecto para aumentar la luz, pero el presupuesto no era suficiente.  
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad informó 
sobre los casos de viruela y escarlatina, registrados del 24 al 30 de marzo. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad informó sobre los casos de 



tifo del 24 al 30 de marzo. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Paz y ayuda): Varios ayuntamientos 
aceptaron la iniciativa del Ayuntamiento de la ciudad de México para levantar el espíritu en 
pro de la paz pública. 
LICENCIA. (Concejal): El C. Concejal Icaza pidió licencia para ausentarse de su cargo de 
concejal del ayuntamiento por 3 ó 4 meses. 
REGLAMENTOS. (Mercados): El Ayuntamiento de Hermosillo pidió reglamento de 
mercados vigente. 
ESCUELAS MUNICIPALES. (Certificado): Joaquina Alfaro, solicitó certificado por su 
trabajo en las escuelas municipales en 1878. 
GUARDIAS MUNICIPALES: El C. General Eduardo Paz presentó un proyecto para la 
organización de guardias municipales. 
NATURALIZACIÓN: Edward St. For Hallock, americano, solicitó la naturalización 
mexicana 
AYUNTAMIENTO. (Servicio municipal): Se presentó informe del C. C. Herrera, respecto 
al estado del servicio municipal en el cuartel VII. 
ESTABLOS. (Consejo Superior de Salubridad): Se pidió se mandara oficio al Consejo 
Superior de Salubridad, para que redoblara la vigilancia en los establos ya que se dijo se 
ordeñaban vacas tuberculosas 
ESTABLOS. (Consejo Superior de Salubridad): Se pidió se enviara oficio al Consejo 
Superior de Salubridad, para que informara al ayuntamiento del estudio que se hacía de la 
leche de vacas tuberculosas. 
LICENCIA. (Concejal): Se concedió licencia al Concejal Javier Icaza para que se retirara 
de su cargo por el tiempo que lo requiriera. 
TAPIAS. (Multas): En la proposición presentada por el C. Chávez, se pidió se mandara 
oficio a la Subdirección de Ramos Municipales, para que éste informara si ya había hecho 
efectivas las multas a los peritos que no habían retirado las tapias de sus construcciones. 
TAPIAS: Se mandó oficio a la Dirección General de Obras Públicas, para informarle que a 
pesar de que se cobró multa al perito de la construcción de la casa N. 127 de la quinta calle 
de Donceles, la tapia continuaba en el mismo lugar, por lo que el ayuntamiento pidió se 
retirara por afectar el bienestar público. 
 
ABRIL 9 
ACTA 11 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
LICENCIA. (Concejales): Pedro Lascurain pidió licencia para alejarse del cargo de 
concejal y presidente del ayuntamiento. 
CANTINA. (No mujeres meseras): El Gobierno del Distrito Federal agradeció las 
felicitaciones del ayuntamiento por haber retirado a las mujeres de los sitios que vendían 
bebidas embriagantes. A visó que estudiaba las posibilidades para evitar que se empleara en 
los mismos lugares a menores de edad. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Presidencias de espectáculos): Se avisó que se estudiaban 
las disposiciones de las presidencias de los concejales en los espectáculos públicos. 
LIMPIEZA: Se remitieron informes acerca de los trabajos realizados en la limpieza de la 
ciudad, llevados a cabo durante marzo. 
NOMENCLATURA. (Nombres de calles): Se solicitó se atendiera la petición de varios 



vecinos de la colonia Morelos de cambiar el nombre de la avenida de la Bolsa por el de 
avenida de Agricultores o uno análogo. 
AYUNTAMIENTO. (Reconstrucción de Palacio Nacional). Se informó que se avisó al Sr. 
Ing. Manuel Gorozpe encargado de la reconstrucción de Palacio Nacional, reparara las 
azoteas para evitar las goteras. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina): El Consejo Superior de Salubridad remitió los 
casos de viruela y escarlatina, registrados en la semana que terminó el 6 de abril. 
ENFERMEDADES. (Tifo): El Consejo Superior de Salubridad remitió los casos de tifo 
registrados en la semana que terminó el 6 de abril. 
INICIATIVA DE PAZ: El Ayuntamiento de Santiago, Baja California, aprobó la moción 
del 6 de febrero, para levantar el espíritu público en pro de la paz. 
EJEMPLARES. (Organización municipal): El Ayuntamiento de Tacubaya, remitió 22 
ejemplares de las reformas a la organización municipal. 
NATURALIZACIÓN: José Medina, pidió copia de su ocurso en donde solicitaba 
naturalización, ya que lo extravió. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales): El C. Jacinto Pimentel, a quien se le designó como 
concejal suplente, avisó no le sería posible asistir a las sesiones pues tenía que ausentarse 
de la ciudad. 
LICENCIA. (Concejales). Pedro Lascurain pidió licencia para ausentarse de su cargo de 
concejal y presidente, pues había sido nombrado Secretario de Estado y del Despacho de 
Relaciones Exteriores. 
LICENCIA. (Concejales). El C. Carlos Herrera, informó que se le dijera al C. Pedro 
Lascurain que se le concedió la licencia por que fue nombrado secretario de estado por el 
presidente de la República Mexicana. 
FELICITACIONES: Los C. C. Herrera, Achi y Luna, fueron comisionados para que 
felicitaran a Pedro Lascurain por su nuevo puesto. 
AGUAS. (Equivalencia de medidas): Se solicitó se pasara a la Comisión de aguas la 
petición del Sr. Samuel Ramírez de Arellano, de un certificado de la equivalencia de la paja 
de agua con la medida actual en litros. 
PLANOS DE LA CIUDAD DE MÉXICO: Se pasó al vicepresidente del ayuntamiento la 
solicitud del C. Luis Vargas Guzmán, para que se le autorizara publicar el plano de la 
Ciudad de México y el informe de la secretaria. 
DEFENSA DE LA CIUDAD. (Policía municipal): La Sociedad Centro Comercial, dio un 
voto de confianza al ayuntamiento por la organización de cuerpos voluntarios de policía 
municipal. 
 
ABRIL 16 
ACTA 12 
 
JUZGADOS. (Informes de conducta). El Juzgado de Primera Instancia de San Carlos, 
Tamaulipas, pidió se le informara de la conducta del cabecilla Gonzalo Zúñiga, ya que se le 
investigaba por robo y rebelión en contra del Gobierno de la República Mexicana. 
GUARDIAS MUNICIPALES. (Armas). El Ayuntamiento de Morelia, Michoacán, pidió se 
atendiera su solicitud de armas para la guardia municipal de esa ciudad, organizada en 
virtud de la iniciativa del 6 de febrero. 
PLANOS DE LA CIUDAD: Se pidió a la Dirección General de Obras Públicas informara 
sobre la solicitud que hizo Luis Vargas al ayuntamiento, de publicar el plano de la ciudad y 



el informe de la Secretaria 
MILICIAS MUNICIPALES. (Voluntarios): El Gobierno del Distrito Federal remitió las 
solicitudes de personas que deseaban ingresar como voluntarios para las milicias 
municipales. 
JUZGADOS. (Informes de conducta): El Gobierno del Distrito Federal avisó que recibió la 
petición del Juzgado de Primera Instancia de San Carlos, Tamaulipas, que se le informaba 
acerca de Gonzalo Zúñiga. Avisó que ya ordenó al inspector general de la policía, reuniera 
datos. 
COLONIAS. (Contrato de terrenos). El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal 
remitió el informe del contrato celebrado con la Compañía de Terrenos de Peralvillo, para 
el establecimiento de una colonia urbana, es decir la regularización de la colonia del sur del 
Río del Consulado. 
INVENTARIO DE MUEBLES. El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal, 
transcribió el oficio de la Secretaría de Gobernación, en donde se solicitó el inventario de 
muebles de las oficinas en que se estaba realizando el mismo, el cual se debería de hacer 
conforme a la ley del 23 de mayo y del 16 de junio del mismo año. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Estado de Guanajuato). El Gobierno del Estado de Guanajuato, 
informó que había sido nombrado el Lic. Fernando González como Secretario General y el 
Lic. Fernando Chico como Oficial Mayor. 
REGLAMENTOS. (Automóviles). El Ayuntamiento de Saltillo, avisó que recibió el 
reglamento de automóviles. 
INICIATIVA DE PAZ. (6 de febrero). El Ayuntamiento de Romita, Guanajuato, apoyó la 
iniciativa del ayuntamiento del 6 de febrero, para levantar el espíritu público en pro de la 
paz. 
INICIATIVA DE PAZ. (6 de febrero). El gobierno del Estado de Hidalgo, avisó que el 
Ayuntamiento de Metztitlán apoyaba la iniciativa de levantar el espíritu público en pro de 
la paz. 
OBRAS PÚBLICAS. (Tapias). El director general de Obras Públicas avisó que la tapia de 
la casa N. 27 de la quinta calle de Donceles había permanecido en su lugar, pues el 
Ingeniero Leopoldo Vigil pidió refrendo de licencia, aunque ya se mandó a que se quitara la 
tapia. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad informó 
sobre los casos de viruela y escarlatina registrados en la semana que terminó el 13 de abril. 
También se informó sobre los casos de tifo. 
HOSPITAL GENERAL. (Recomendación de ingreso). El presidente de Coatzacoalcos, 
Veracruz, recomendó a Francisco Martínez para que ingresara al Hospital General de esta 
ciudad. 
FERROCARRILES. (Pase libre). El conserje, mozo de oficios y portero, pidieron pase 
libre a los ferrocarriles del Distrito Federal, pues continuamente lo usaban para el reparto 
de oficios respectivos a las guardias municipales. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se leyó el informe del Concejal Galván, en donde se 
avisó que en la corrida de toros del domingo 14 de abril salió lastimado el torero Manuel 
Romero. 
COMERCIO. (Aparadores). Se ordenó mandar oficio al Gobierno del Distrito Federal, para 
que mandara quitar las puntas de fierro de varios aparadores de comercio pues eran un 
peligro para la gente que transitaba por esas calles. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Instalaciones contra incendios). El ayuntamiento pidió 



informes al Gobierno del Distrito Federal acerca de las condiciones en que se encontraban 
las instalaciones (cañerías, bombas, tinacos, mangueras) contra incendios en los teatros. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Mangueras en teatros): Se mandó oficio a la Dirección de 
Obras Públicas en donde el ayuntamiento le informaba que consideraba necesario el cierre 
de las cajas que tenían mangueras, pues eran defectuosas para el manejo rápido y fácil de 
dichas mangueras. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Puertas y salidas de centros): Se dirigió oficio al Consejo 
Superior de Salubridad, en donde se le informaba que sería conveniente se revisaran las 
salidas de seguridad y demás puertas de teatros y centros de diversiones, pues muchos de 
ellos no llenaban los requisitos. 
AYUNTAMIENTO. (Ramos de policía y diversiones). Se solicitó se informara al Gobierno 
del Distrito Federal que el ayuntamiento era el encargado de vigilar el servicio de ramos de 
policía y diversiones, por lo que los concejales del gobierno le rendían informes de sus 
ramos correspondientes. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. Para evitar un incendio se acordó prohibir fumar en las salas 
y los pasillos de los centros de diversiones. Se pidió al Gobierno del Distrito Federal, 
ordenara a los teatros fijar carteles con dichas leyendas 
ALUMBRADO. En el informe del inspector de diversiones no se mencionaron las medidas 
para exigir un mejor alumbrado, distinto al incandescente que se empleaba y estaba en mal 
estado. 
FELICITACIONES. (Comisión). Se avisó que la comisión encargada de felicitar a Pedro 
Lascurain cumplió su misión. 
LICENCIAS. (Concejales). Se informó a Pedro Lascurain las dificultades que traería el que 
se le concediera una licencia temporal para alejarse de su cargo de concejal y presidente. 
Informó Pedro Lascurain que estudiaría las posibilidades de reformar su solicitud. 
 
ABRIL 23 
ACTA 13 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
FELICITACIONES. (Gobierno de México). Se llevó a cabo la siguiente sesión con el fin 
de ir a felicitar al Ejecutivo de la Nación y al secretario de Relaciones Exteriores, por la 
nota dirigida al gobierno de los Estados Unidos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Presidencia). Se habló en torno al oficio del Gobierno del 
Distrito Federal, en donde contestaba el informe del jefe de la sección tercera que hablaba 
sobre la presidencia de concejales en las diversiones públicas. 
RESPONSABILIDAD DEL GOBIERNO. (Problemas con Estados Unidos). Se propuso se 
dijera al ejecutivo de la unión, que el ayuntamiento tenía informes de la nota que este 
contestó a los Estados Unidos referente a responsabilidades atribuidas al gobierno y pueblo 
mexicano. Se felicitó al ejecutivo por su actitud ante el incidente con los Estados Unidos. 
LICENCIA. (Concejal, presidente). El ayuntamiento, después de un debate concedió la 
licencia a Pedro Lascurain para que se ausentara máximo dos años de su cargo de concejal 
y presidente del ayuntamiento, mientras ocupaba la secretaría de estado. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales). Se dio un voto de confianza al Vicepresidente C. 
Arquitecto Carlos Herrera. 
COLONIAS. (Contrato establecimiento). Se aprobó el contrato celebrado entre el Consejo 
Superior de Gobierno del Distrito Federal y la Compañía de Terrenos de Peralvillo S. A., 



para establecer una colonia en el norte de la ciudad. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se presentó la moción de prohibición de reventa de 
boletos para los espectáculos teatrales. Se pasó el asunto a la Comisión de diversiones 
públicas. 
LIMPIEZA. Se solicitó se mandara un oficio al C. gobernador del Distrito Federal, para 
que hiciera cumplir a la policía la disposición del barrido y riego de las calles de la ciudad. 
MULTAS. (Reglamento). Se solicitó se enviara oficio al C. gobernador del Distrito 
Federal, para que adicionara en el reglamento las bases referentes a la violación del mismo, 
multas y pagos. 
 
ABRIL 30 
ACTA 14 
 
SESIÓN DE CABILDO. Se informó que no se celebró sesión de cabildo a pesar de haberse 
citado a los concejales. Se suspendió por falta de quórum. 
 
MAYO3 
ACTA 15 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
LICENCIA. (Concejales). El C. Luna y Parra pidió se quitara del acta la discusión en torno 
a la licencia concedida a Pedro Lascurain. Se aprobó. 
ACTAS. (Ayuntamiento). Se acordó que de ahora en adelante las actas se redactarían sin 
las discusiones. 
AYUNTAMIENTO. (Protesta concejal). Se pidió se llamara al Lic. Alfredo Garrido, para 
que prestara protesta como concejal suplente del C. Lascurain. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Presidencia de concejales). La Secretaria de Gobernación, 
informó que no había recibido el informe del ayuntamiento con respecto a las bases 
reglamentarias de julio de 1904 para definir de esta manera la función de los concejales en 
la presidencia de las diversiones públicas. 
TRANVÍAS. (Pase libre). La Secretaria de Gobernación informó que pidió a la Secretaría 
de Comunicaciones atendiera la solicitud del ayuntamiento presentada por el conserje y 
mozo que pedían pase libre a los tranvías eléctricos. 
LICENCIA. (Concejal y presidente). Varias dependencias gubernamentales, avisaron que 
estaban enteradas de la licencia concedida a Pedro Lascurain para separarse de la 
presidencia del ayuntamiento. 
AGUAS. (Convenio). La Secretaria de Gobernación pidió informes del convenio celebrado 
con el ayuntamiento el 8 de septiembre de 1895 en el que se apoyó al Sr. Benjamín Bonilla 
para defender su derecho de uso sobre las aguas de los leones y el acueducto de los ajolotes. 
GUARDIA MUNICIPAL. (Armas). La Secretaría de Guerra contestó el oficio en el que se 
transcribía el que él dirigió al Ayuntamiento de Morelia, solicitándole 500 fusiles para la 
guardia municipal. 
FIESTA CÍVICA. El Gobierno del Distrito Federal ordenó al ayuntamiento asistiera a la 
fiesta cívica del 5 de mayo, para que acompañaran al presidente de la República Mexicana 
del Panteón de San Fernando a la Ciudadela. 
FIESTA CÍVICA. (Invitación). El Gobierno del Distrito Federal mandó 50 invitaciones 
para la ceremonia del 5 de Mayo, para repartir a los concejales. 
FIESTA CÍVICA. El Gobierno del Distrito Federal puso a la disposición del ayuntamiento 



la terraza del tercer piso del palacio municipal para que desde allí se viera el desfile y los 
fuegos artificiales del 5 de Mayo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Gobierno del Distrito Federal avisó que dio 
permiso al Sr. Jesús Herrera y Gutiérrez, para abrir al público el circo teatro Xicotencatl en 
la segunda calle de Donceles N.36. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Gobierno del Distrito Federal pidió se 
confirmara si los concejales iban a asistir a presidir las funciones teatrales en el teatro 
Xicotencatl. Pidió se nombrara el turno correspondiente. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Gobierno del Distrito Federal avisó que quedó 
enterado que el torero Manuel Romero resultó lastimado en la corrida del 14 de abril. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles). El Gobierno del Distrito Federal remitió placas de 
nomenclatura de la segunda calle de Balderas. 
COMERCIO. (Aparadores). El Gobierno del Distrito Federal avisó que ya estaba en 
trámites la solicitud para que se retiraran las puntas de fierro que ciertos comercios tenían 
en sus aparadores. 
LIMPIEZA. El Gobierno del Distrito Federal avisó que ya ordenó a la policía el 
cumplimiento de las disposiciones sobre barrido y regado de calles. 
EMPLEOS. (Escribiente). La Secretaría de Gobernación nombró escribiente de la oficina 
encargada de vigilar la formación de las milicias de seguridad del Distrito Federal, a la 
Srita. Lucía Benítez. 
DEFENSA DE LA CIUDAD. (Voluntarios municipales). La Secretaría de Hacienda aprobó 
el gasto de la impresión de avisos citatorios y distribución de los mismos con motivo de la 
organización de voluntarios municipales que tenían a su cargo el ayuntamiento. 
FIESTA CÍVICA. El Gobierno del Distrito Federal pidió que el secretario del ayuntamiento 
diera lectura a una parte de la narración de la batalla del 5 de mayo de 1862 en la ceremonia 
cívica que se celebraría. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Puertas de centros). El Consejo Superior de Gobierno del 
Distrito Federal, acordó pasar al Gobierno del Distrito Federal la responsabilidad de revisar 
las salidas de seguridad y las puertas de teatros y centros de diversiones. 
MUEBLES. (Inventario). El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal, informó 
que se remitirían los inventarios de muebles y útiles a la Tesorería General de la 
Federación. 
PLANOS DE LA CIUDAD. La Dirección General de Obras Públicas avisó que 
confrontaría el plano de la ciudad, presentado por el Sr. Luis Vargas Guzmán e informaría 
al ayuntamiento. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, notificó los casos de tifo 
registrados del 14 al 27 de abril. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, notificó 
los casos de viruela y escarlatina del 20 al 27 de abril. 
AGUAS. (Potable). La Junta de Provisión de Aguas Potables, informó que algunas de los 
lugares para instalar cañerías ya habían sido tapados, sólo faltaban de colocar algunas tapas 
de fierro. 
REGLAMENTOS. (Mercados). El Ayuntamiento de Hermosillo, Sonora, informó que 
recibió el reglamento de mercados. 
INICIATIVA ORGANIZACIÓN DE CUERPOS AUXILIARES. Varios ayuntamientos 
informaron apoyaban la iniciativa del ayuntamiento, para formar cuerpos auxiliares. 
REGLAMENTOS. (Organización de cuerpos auxiliares). El Ayuntamiento del Distrito 



Norte de la Baja California, pidió ejemplar del reglamento para la organización de los 
cuerpos auxiliares. 
TROFEOS DE GUERRA. (Bandera). Se informó que se dio a la Secretaría de Guerra una 
bandera que perteneció al Primer Batallón del Distrito Federal, para que fuera colocada en 
el museo de artillería. Dicha secretaría pidió se elaborara la historia de la bandera, para lo 
cual se solicitó al ayuntamiento informes. 
REGLAMENTOS. (Teatros). El Ayuntamiento de Saltillo pidió ejemplar de reglamentos 
de teatros de la capital. 
JUZGADOS DE INSTRUCCIÓN. (Reclutas). El Juzgado de Instrucción informó que en el 
expediente de dirección que se instruía contra el recluta Juan Antonio Noriega, deseaba 
saber si se le entregó a este el pase de ingreso en caja y si se le leyeron las precauciones. 
LICENCIA. (Concejales). El C. Lic. Serapio Rendón, pidió licencia para separarse del 
cargo de concejal por tiempo indefinido. Se le concedió. 
PROTESTA. (Concejales). Se llamó al Concejal suplente José Rodríguez Cabo, para que 
prestara la protesta en sesión próxima. 
COLONIAS. (Contratos). El ayuntamiento aprobó el contrato celebrado entre el Consejo 
Superior de Gobierno y la Compañía de Terrenos de Peralvillo S. A., para establecer una 
colonia urbana en los límites de la calzada de Guadalupe Hidalgo, el Hipódromo de 
Peralvillo, la calzada de Vallejo y el Río del Consulado. 
SALUD PÚBLICA: Se pidió se presentara a la Secretaría de Comunicaciones y Obras 
Públicas, a la Academia Nacional de Medicina ya la Sociedad Médica Pedro Escobedo, un 
informe en donde se dijera si representaba peligroso para la higiene de la capital el uso de 
las aguas del gran canal del desagüe para regar la hacienda de Aragón. 
SESIÓN DE CABILDO. (Concejales): Se pidió se reprendiera a los concejales que no 
asistieron a la presente sesión. 
CADÁVERES. (Arrendamiento de accesorias). Se pidió se exigiera al Consejo Superior de 
Salubridad, arrendara las accesorias necesarias para los depósitos de cadáveres, pues si 
permanecían en las banquetas mientras los recogían los carros podían perjudicar la salud 
pública. Se aprobó esta moción. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Aplicación de multas). Se pidió al Gobierno del Distrito 
Federal adicionara las siguientes bases al reglamento de espectáculos, todas con referencia 
al cobro y aplicación de multas. 
 
MAYO 7 
ACTA 16 
 
SESIÓN DE CABILDO. Se informó no se celebró sesión de cabildo por falta de quórum. 
 
MAYO 14 
ACTA 17 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
COLONIAS. (Contrato): El C. Chávez, propuso una adición al contrato de urbanización y 
saneamiento de la colonia Peralvillo. 
PROTESTA. (Concejales): El C. José Rodríguez Cabo prestó protesta como Concejal 
suplente del C. Rendón. 
ESCUELAS MUNICIPALES. (Certificados): El presidente municipal acordó se expidiera a 



la Srita. Concepción Sustegta certificado por sus servicios en las escuelas municipales de 
1879 a 1896. 
TRANVÍAS. (Pases libres): La Secretaría de Gobernación avisó que la Secretaría de 
Comunicaciones, ordenó se 
recurriera a la Compañía de Tranvías en demanda de pases libres para el conserje y mozo. 
NOMENCLATURA. (Proyecto del ayuntamiento español). 
El cónsul mexicano en Málaga, informó que el proyecto del ayuntamiento español de darle 
el nombre de Naciones Americanas a algunas calles en honor de los marinos acompañantes 
de Colón, no había tenido el apoyo suficiente del gobierno de España, por lo tanto la 
Secretaría de Gobernación había resuelto no aceptar la invitación que se hizo al 
Ayuntamiento de México. 
AGUA. (Fuerza motriz de molinos). La Secretaría de Gobernación informó que recibió 
copia del convenio entre el ayuntamiento y los dueños de molinos que usaban el agua como 
fuerza motriz. 
REGIMIENTOS. (Reclutas). La Secretaría de Gobernación mandó a la de Guerra el oficio 
del ayuntamiento en donde se incluía la nota del juez instructor de artillería de campaña del 
regimiento mixto de Melilla, que solicitó informes sobre el recluta Juan P. Noriega. 
AGUAS. La Secretaría de Fomento informó que en vista que había un contrato celebrado 
para aprovechar las aguas del canal de Tequizquiac, no aprobaba la solicitud de Remigio 
Noriega que pedía se le dejara aprovechar las aguas del gran canal para regar terrenos de su 
propiedad. 
AGUAS. La Secretaría de Comunicaciones remitió al Departamento de Obras Públicas, la 
solicitud presentada por el dueño de la Hacienda de Aragón para que se le concedieran mil 
litros de agua por segundo del gran canal. 
AYUNTAMIENTO. (Multa al presidente municipal). La Secretaría de Hacienda informó 
que el presidente de la República Mexicana, levantó la multa de $5.00 que se le había 
aplicado al presidente municipal. 
TRANSPORTES DE CADÁVERES. (Modificación). El Gobierno Superior de Gobierno 
del Distrito Federal informó que había dado a conocer al presidente del Consejo Superior 
de Salubridad, el proyecto de modificación en el transporte de cadáveres que se inhumaban 
gratuitamente. 
COLONIAS. (Contrato para su establecimiento). El Consejo Superior de Gobierno del 
Distrito Federal, avisó que estaba enterado de la opinión del ayuntamiento respecto al 
contrato para el establecimiento de la colonia de 
Peralvillo. Admitió las banquetas empedradas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Gobierno del Distrito Federal avisó que estaba 
enterado de que el ayuntamiento acordó nombrar turno entre los concejales para presidir las 
funciones de teatro Xicotencatl. 
ESCUELAS. Se avisó que al no tener nombres y números las calles de Romita, la escuela 
primaria N.13 ubicada en la primera calle de Romita, tenía dificultades para ponerse en 
contacto con los padres de familia. 
LIMPIEZA. (Calles). El Gobierno del Distrito Federal remitió ejemplares del aviso relativo 
al barrido y regado de calles. 
LIMPIEZA. (Ciudad). La Dirección General de Obras Públicas remitió informes del trabajo 
de servicio de limpia de la ciudad en el mes de abril. 
PLANOS DE LA CIUDAD. La Dirección General de Obras Públicas devolvió el plano de 
la ciudad elaborado por el Sr. Luis Vargas Guzmán, por contener estos errores en los 



nombres de calles y en el trazo. 
NOMENCLATURA. (Placas de calles). La Dirección General de Obras Públicas avisó que 
recibió la placa de nomenclatura de la segunda calle de Balderas que se desprendió de su 
lugar. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, informó de los casos de 
tifo registrados del 28 de abril al 11 de mayo. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad informó de 
los casos de viruela y escarlatina registrados en las primeras semanas de mayo. 
JUSTICIA. La segunda sala del Tribunal de Justicia del Distrito Federal pidió informes al 
ayuntamiento acerca de la existencia o no de la Plaza de Abasolo y de su ubicación. 
PADRÓN ELECTORAL. El Diario Oficial del Gobierno de México avisó que el 6 de 
mayo se terminó de imprimir el padrón electoral de la Municipalidad de México, pidió se 
mandara esta información a la Junta del Censo Electoral. 
GUARDIAS MUNICIPALES. El secretario del Comité Central Ejecutivo de Guardias 
Municipales, avisó que estaba enterado de que el Ayuntamiento de Ensenada en Baja 
California, había comenzado a formar guardias municipales, por lo cual pedía un 
reglamento referente a la formación de las mismas. 
GUARDIAS MUNICIPALES. El secretario del Comité Central Ejecutivo de Guardias 
Municipales, avisó que estaba enterado del nombramiento de escribiente de la Srita. Lucía 
Benítez. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Estado de Tamaulipas), Joaquín Argüello, avisó que entregó el 
Poder Ejecutivo del Estado de Tamaulipas a Matías Guerra, por haber sido este electo 
gobernador. 
EJEMPLARES. (Estatutos el Club Benito Juárez). El Club Democrático "Benito Juárez" de 
Jalaca de Ledezma, remitió ejemplar de estatutos que aprobó el gobierno del Estado de 
Hidalgo. 
GUARDIAS MUNICIPALES. (Armas e instructores). El Ayuntamiento de Tabasco invitó 
al ayuntamiento a que convocara a los jóvenes mayores de 18 años para formar Guardias 
Municipales y solicitara armas y jefes instructores. 
REGLAMENTOS. (Teatros). El Ayuntamiento de Saltillo avisó que recibió reglamento de 
teatros. 
REGLAMENTOS y LEYES. (Estadística municipal). El Ayuntamiento de Guadalajara, 
pidió leyes y reglamentos de estadística municipal. 
SOLIDARIDAD GOBIERNO DE MADERO. (Iniciativa de paz). El agente municipal de 
Pichucalco, Chiapas, pidió ejemplar de iniciativa para levantar el espíritu público en pro de 
la paz (6 de febrero). 
AGUAS. (Constancia de pozo artesiano). Adela M. Negrete Vda. de Zendejas, pidió 
constancia de que desde 1910 había pozo artesiano en la casa N .136 de la quinta calle del 
Ciprés. 
CALLES. (Ampliación). La Compañía Mexicana de Contribuciones S. A., propuso se 
ampliara el callejón de la Alcaicería. 
LIBROS. P. L. Windsor, bibliotecario de la Universidad de Illinois, pidió colección de las 
publicaciones de esta ciudad. 
REFORMA LEYES. Se presentó moción en donde se solicitaba que entre la Secretaría de 
Gobernación y el presidente de la República Mexicana enviaran una iniciativa al poder 
legislativo, adicionando el art. 76 de la Ley de Organización Municipal del 26 de marzo de 
1903 y reformando los artículos 80 y 85 de la misma ley. 



DESAGÜE Y SANEAMIENTO. Se dio primera lectura al dictamen del contrato que el 
Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal y la Compañía Mexicana Constructora 
de Saneamiento y Pavimentación S. A. pretendían celebrar para llevar a cabo las obras de 
saneamiento en la colonia de la Bolsa. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Limpieza y ventilación). Se presentó moción que proponía 
que el Consejo Superior de Salubridad, mandara se practicara diariamente un barrido de 
bicloruro de mercurio y se establecieran tubos de ventilación en teatros y centros de 
diversiones. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Menores de edad). Se presentó moción que solicitaba se 
prohibiera la entrada a menores de edad a los teatros Apolo y María Guerrero. Se opinó que 
se aplicara la medida a todos los teatros. 
ENFERMEDADES. (Meningitis cerebro espinal). Se aprobó la moción que decía se 
pidieran informes al Consejo Superior de Salubridad sobre la enfermedad de meningitis 
cerebro espinal epidémica en esta ciudad, con el fin de evitar propagaciones. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Solidez y seguridad). Se presentó moción que decía se 
pidieran informes al Consejo Superior de Salubridad, sobre las condiciones de solidez y 
seguridad especificadas en el reglamento de teatros. El teatro Xicotencatl específicamente. 
MUJERES PÚBLICAS. Se presentó moción que pedía al gobernador del Distrito Federal, 
nombrara comisión para que se estudiaran los diferentes barrios de la ciudad y se escogiera 
el más apropiado para trasladar a él a todas las mujeres públicas de la ciudad. 
TERRENOS. (Cercado). Se pidió se encareciera al Gobierno del Distrito Federal para que 
se pusieran en vigor las disposiciones de policía, para que se cercaran los terrenos de la 
ciudad, poniendo atención especial a las calles tercera, cuarta y quinta de la Penitenciaría, 
sexta de San Sebastián y la primera de los Albañiles y demás de la colonia de la Bolsa. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Conciertos y felicitaciones). Se aprobó la moción que decía 
se felicitara al Teniente Nabor Vázquez, Director de la Banda del Estado Mayor, por haber 
incluido en su programa obras de Beethoven. 
NOMENCLATURA. (Cambio de nombres de calles). Se pidió se informara a la Dirección 
General de Obras Públicas que el ayuntamiento no tenía inconveniente en que se cambiara 
el nombre de la avenida de la Bolsa, que corría de sudeste a noreste en el límite occidental 
de la misma colonia. 
AYUNTAMIENTO. (Libro de mociones). Se propuso que el ayuntamiento debería llevar 
un libro en donde se registraran las mociones que presentaban los concejales cuando se 
aprobaban, la contestación y los resultados de la misma. El libro debería de llevar un índice 
alfabético. 
 
MAYO 21 
ACTA 18 
 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Aclaración en teatros). El C. Chávez informó que en el acta 
pasada se había confundido su petición de prohibir la entrada a menores de edad a damas 
inmorales, por la de prohibir la entrada de menores de edad a todos los teatros. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros, escándalos y multas). Se informó que en la corrida de 
toros del 19 de mayo, hubo escándalos por la mala calidad de los animales y por el fogueo 
de cuatro toros. Se propuso que se pusiera una multa de $500.00 a la empresa. 
EJEMPLARES. (Ley electora). 
La Secretaria de Gobernación remitió 1500 ejemplares de la Ley Electoral del 19 de 



diciembre de 1911. 
TRANVÍAS. La Secretaria de Comunicaciones, pidió se le informara si se autorizó en 
septiembre de 1901 a la Compañía de Tranvías hacer servicio foráneo con tres coches, uno 
de los cuales podría cambiarse por coche de pasajeros en días festivos. 
TERRENOS. (Cercado). El Gobierno del Distrito Federal, informó ya se dio orden para que 
se cercaran los terrenos sin bordear de la ciudad. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Barrido de centros de diversiones). EL Consejo Superior de 
Salubridad, informó que estaba enterado de que el ayuntamiento dispuso se barrieran 
diariamente los teatros y centros de diversiones, así como también que se pusieran tubos 
ventiladores. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, notificó los casos de tifo 
registrados en la semana del 12 al 18 de mayo. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, notificó 
los casos de escarlatina y viruela registrados en la semana del 18 de mayo. 
ENFERMEDADES. (Meningitis cerebro-espinal). El Consejo Superior de Salubridad, 
informó que los casos de meningitis cerebro- espinales no eran alarmantes y no era 
epidémica. 
REGLAMENTO. (Papeleros). El Ayuntamiento de Guanajuato, pidió ejemplar del 
reglamento de papeleros. 
EJEMPLARES. (Plan de árbitros). El presidente municipal de Piedras Negras, Coahuila, 
pidió ejemplar del plan de árbitros. 
GUARDIAS MUNICIPALES. (Armas y municiones). El Ayuntamiento de Ensenada, Baja 
California, informó que para organizar las guardias municipales necesitaba se le 
proporcionara armas y municiones. Se informó que el Ayuntamiento de Morelia también 
solicitó lo mismo. 
GUARDIAS MUNICIPALES. (Armamento). El Ayuntamiento de Morelia, avisó que 
estaba enterado de las gestiones que realizó el ayuntamiento respecto al armamento de la 
guardia municipal. 
AGUAS. (Impuestos). Se informó que en el cabildo del 5 de agosto de 1902, el 
ayuntamiento dijo que la casa 2702 de la calle norte 306 quinta calle de Ciprés no causaba 
impuestos de aguas. 
AGUAS. (Impuestos). Se informó que por acuerdo del S de agosto de 1902, se dispuso que 
la casa N. 11 de la cuarta calle de Ciprés no causara impuesto de agua por tener pozo 
artesiano. 
DESAGÜE. Los vecinos de la primera, segunda y tercera calle del Progreso en el barrio de 
Atlampa, solicitaron construir sus desagües hacia el colector de un lado de la vía del 
ferrocarril. 
ELECCIONES. (Gastos de la Junta del Censo Electoral). Se informó que el gobernador del 
Distrito Federal pidió a la Secretaría de Gobernación, gastos para elecciones así como 
también presupuesto de gastos. 
MEDICINAS. (Suero antimeningocósico). Se pidió urgentemente suero antimeningocósico 
en cantidades suficientes, a reserva de venderlo al público o regalarlo a los pobres. 
DESAGÜE y SANEAMIENTO. (Contratos). Se informó que el ayuntamiento aprobó las 
bases del contrato que el Consejo de Gobierno trató de celebrar con la Compañía Mexicana 
Constructora de Saneamiento y Pavimentación, S.A. para llevar a cabo las obras de drenaje 
y saneamiento de la colonia de la Bolsa. Se solicitó la modificación de algunas cláusulas. 
DRENAJE y SANEAMIENTO. (Colonia de la Bolsa). El ayuntamiento se dirigió al 



Consejo Superior de Justicia, para que modificara el trazo proyectado para el colector 
indicado en el expediente referente al drenaje y saneamiento de la colonia de la Bolsa. 
 
JUNIO 4 
ACTA 19 
 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Gobierno del Distrito Federal, avisó que impuso 
una multa al empresario de la Plaza de Toros "El Toreo", por la mala calidad de los toros en 
la corrida del 19 de mayo. 
CALLES. (Apertura). La Secretaria de Fomento, obsequió al ayuntamiento el expediente de 
la apertura de la calle de Independencia en el convento de San Francisco que se encontró en 
archivos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reglamento de teatros). El Gobierno del Distrito Federal, 
pidió autorización a la Secretaría de Gobernación para adicionar al reglamento de teatros la 
prohibición de entrada a menores de edad en algunos teatros. 
LEY DEL TIMBRE. (Peritos). El administrador del Timbre, avisó que nombró peritos para 
efectos del reglamento de la Ley del Timbre vigente. El ayuntamiento también nombró sus 
peritos. 
MEDICINAS. (Suero antimeningocósico). Se avisó al ayuntamiento que ya se pasó al 
Consejo Superior de Salubridad, su iniciativa de pedir suero antimeningocósico. 
NATURALIZACIÓN. Domingo Carpí y Santiago Dot, españoles, solicitaron 
naturalización de mexicanos. 
CONTRATOS. (Compañía de terrenos Industrial y manufacturera, S. A.). El Consejo 
Superior de Gobierno de Distrito Federal, remitió las bases para el contrato con la 
Compañía de Terrenos Industrial y Manufacturera S. A., en lo referente a matanzas, 
recolección, utilización y basura de cadáveres de animales. 
AGUAS. (Pozos artesianos). José Fernández del Castillo, pidió constancia de que la casa 
N.80 de la cuarta calle de Medinas, tenía pozo artesiano. 
CASA. (Perímetro, límite de la ciudad). Bernardo Núñez, pidió constancia de que el lote 
N.16 de la manzana 28 de la colonia Condesa estaba dentro del perímetro límite de la 
ciudad. 
INFORMES DE ANTECEDENTES. (Regimientos). La Secretaría de Gobernación informó 
que la de guerra, avisó que no había antecedentes de Juan Antonio Noriega, a quien se le 
instruía causa por deserción del regimiento mixto de Melilla. 
CONTRATO. (Establecimiento de colonia urbana). La Secretaría de Gobernación, avisó 
que recibió informes del contrato celebrado entre el Consejo Superior de Gobierno del 
Distrito Federal y la Compañía de Terrenos de Peralvillo S. A. para establecer una colonia 
urbana. 
CONTRATO. (Obras de saneamiento, colonia de la Bolsa). El Consejo Superior de 
Gobierno del Distrito Federal, avisó que informó a la Dirección General de Obras Públicas 
sobre las bases de un contrato celebrado entre estos segundos y la Compañía Mexicana 
Constructora de Saneamiento y Pavimentación para obras en la colonia de la Bolsa. 
DESAGÜE. El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal, avisó que recibió la 
solicitud de los vecinos del barrio de Atlampa que solicitaron desagües para sus casas. Se 
pasó aviso a la Dirección General de Obras Públicas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Consejo Superior de Gobierno del Distrito 
Federal, remitió los informes relativos a la solidez y seguridad del teatro Xicotencatl. 



DIVERSIONES PÚBLICAS. (Salón de Fiestas: Allende). El Gobierno del Distrito Federal 
avisó que el empresario del salón Allende, informó que diversos individuos tornando el 
nombre de algunos concejales pidieron entrada gratis. Se pidieron informes sobre si los 
concejales tenían un distintivo que los acreditara como tal. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Sr. Guillermo Reynal, empresario del teatro 
Apolo, manifestó que en su teatro no se cometían infracciones al art. 22 del reglamento y 
pidió concejal para presidir funciones. 
REGLAMENTOS. (Papelero). El Gobierno del Distrito Federal, remitió ejemplar del 
reglamento de papeleros que solicitó el Gobierno de León, Guanajuato. 
REGLAMENTOS. El Gobierno del Distrito Federal, remitió ejemplares de los reglamentos 
que solicitó el Ayuntamiento de Guadalajara. 
ARRENDAMIENTO DE ACCESORIAS. (Cadáveres). El Consejo Superior de Gobierno 
del Distrito Federal avisó que permitiría que el Consejo de Salubridad, arrendara las 
accesorias necesarias para el depósito de cadáveres de personas indigentes. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, remitió informes de los 
casos de tifo presentados a finales de mayo. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, remitió 
informes de los casos de viruela y escarlatina presentados a finales de mayo. 
RENTA DEL TIMBRE. (Peritos). El Administrador Principal de la Renta del Timbre, 
aviso estaba enterado de que el ayuntamiento nombró peritos calificadores para el próximo 
año fiscal. 
COCHES DE ALQUILER. (Servicios). Jacobo Ramírez, propuso que para evitar el mal 
servicio de coches de alquiler se distribuyeran tarjetas de tiempo. 
CALLES. (Solicitud de apertura). Varios signatarios solicitaron la apertura de una calle que 
comunicara las colonias de Peralvillo y Santísima con el centro de la ciudad. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Juego de pelota, frontón nacional). El administrador del 
frontón nacional, avisó que desde el 21 de mayo se suspendieron las funciones de juego de 
pelota. 
ELECCIONES. (Cédulas para votación y gastos). Se recibió de la Secretaría de 
Gobernación el modelo aprobado de las cédulas para votar en las elecciones de junio y 
julio, la Junta del Censo evaluó el presupuesto para la elaboración de las cédulas. 
EMPLEOS. Se informó se nombró portero de las oficinas del ayuntamiento al C. Ángel 
Serna. 
EMPLEOS. Se informó se nombró mozo de oficios de la secretaria a C. Guadalupe 
Palacios. 
EMPLEOS. Se avisó que Ángel Serna y Guadalupe Palacios comenzaron a laborar a partir 
del 21 de junio de 1912. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Dictamen). Se recibieron lectura los dictámenes de la 
Comisión de diversiones públicas, referente a la prohibición o no de la preventa de boletos 
de teatros por ser esta una medida anticonstitucional. 
COMISIÓN DE HIGIENE. (Olotes). Se puso en debate la moción de la segunda Comisión 
de higiene, que solicitó al Consejo Superior de Salubridad le informara en qué sentido 
dictaminó que el ejecutivo dedujo que no era nocivo el olote. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Olotes). En la moción de la segunda 
Comisión de higiene se pidió a la Academia Nacional de Medicina y a la Sociedad Médica 
"Pedro Escobedo", contestaran los cuestionarios referentes a los olotes. Se anexó 
cuestionario. 



REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma de ley). Se presentó la moción a través de 
la cual se pedían informes a la Secretaría de Gobernación acerca del estado de los estudios 
realizados por la comisión que nombró el presidente de la República Mexicana, para 
reformar la Ley de Organización Municipal del Distrito Federal. 
MENDIGOS. Se leyó la moción que pedía se exigiera al Gobierno del Distrito Federal, 
mandara recoger a los mendigos de las calles de la ciudad, se prohibiera la mendicidad en 
las calles, enviando a los mendigos al hospital o asilo respectivo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros: bombas, mangueras, extinguidores). Se leyó la 
moción que proponía se pidieran informes a los teatros sobre el estado de bombas, 
mangueras y extinguidores de incendios. 
 
JUNIO 18 
ACTA 20 
 
PUESTOS PÚBLICOS. Varios clubes y partidos políticos indicaron que era inconveniente 
que el secretario permaneciera en su puesto después de haber sido postulado para diputado 
por un distrito electoral. 
NATURALIZACIÓN. Jacinto Arreola y Federico Martínez, españoles, solicitaron 
naturalización mexicana. 
REGIMIENTO. (Deserciones). La Secretaría de Relaciones avisó que informó al 
embajador de España sobre el súbdito español Juan Antonio Noriega, desertor del 
regimiento de Melilla. 
EMPLEOS. (Secretaría Municipal). La Secretaría de Gobernación informó que quedaron 
designados los empleos de portero y mozo de oficios de la Secretaría Municipal. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. La Secretaría de Gobernación pidió informes al 
gobernador del Distrito Federal, acerca de los estudios realizados por la comisión 
encargada de estudiar las reformas a la organización municipal. 
CONCEJALES. (Tarjeta de identificación). La Secretaría de Gobernación informó que 
estaba enterada de que los concejales tenían una tarjeta que los identificaba como tal. 
CARRUAJES. (Tarjetas de tiempo). La Secretaria de Gobernación avisó que estaba 
enterada de la solicitud de Jacobo Manrique, de repartir entre los conductores de carruajes 
tarjetas de tiempo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). La Secretaría de Gobernación avisó que estaba 
enterada de que dos concejales no asistieron a la Plaza de Toros "El Toreo", por lo que la 
fiesta fue presidida por el comisario de la octava demarcación. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Gobierno del Distrito Federal). El C. Federico González Garza 
avisó que por nombramiento del presidente de la República Mexicana se encargó del 
Gobierno del Distrito Federal en sustitución de Ignacio Rivero. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Gobierno del Distrito Federal mandó las 
observaciones del abogado consultor de la Secretaría de Gobernación, acerca de la 
prohibición de la entrada de niños a ciertos teatros. 
OBRAS PÚBLICAS. (Tapado de zanjas). La Dirección General de Obras Públicas avisó 
que recibió un escrito de los vecinos de la colonia Peralvillo para que se tapara una zanja en 
la calzada de Guadalupe y los Misterios, para comunicarse con facilidad con el centro de la 
ciudad. 
EXPEDIENTE. (Colonia de la Bolsa). La Dirección General de Obras Públicas avisó que 
recibió el expediente de la colonia de la Bolsa. 



LIMPIEZA. (Estadísticas- Trabajo). La Dirección General de Obras Públicas remitió 
cuadro estadístico de los trabajos de limpieza de la ciudad durante mayo. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió los casos de tifo 
registrados durante junio.  
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad remitió los 
casos de viruela y escarlatina registrados durante junio. 
LICENCIA. (Secretario del ayuntamiento). Juan Bribiesca solicitó licencia para faltar a su 
trabajo de secretario del ayuntamiento. 
KIOSCOS. (Concesión). Manuel Valentín Vázquez pidió se le ampliara la concesión de 
kioscos apuntadores de coches, para destinarlos a la venta de objetos comerciales. 
ESCUELAS MUNICIPALES. (Certificados). Adela Murillo solicitó certificado de sus 
trabajos en las escuelas municipales. 
AGUAS. (Título de propiedad de merced de agua). Elvira Zorrilla solicitó certificado de 
título de propiedad de merced de agua de la casa N.13 de la primera calle de Niño Perdido. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Frontón nacional). Pánfilo Redondo avisó que el jueves 6 se 
iniciaría la temporada de juegos de pelota en el frontón nacional. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma de ley). Se dio cuenta del oficio que 
informaba acerca de los trabajos de la comisión especial encargada de la reforma de la Ley 
de Organización Municipal del Distrito Federal. 
SESIÓN SECRETA. A las 7:30 se inició sesión secreta ya las 7:50 se reanudó la pública. 
LICENCIA. (Ayuntamiento). Se concedió licencia para separarse de la Secretaría por un 
mes con goce de sueldo al Lic. Juan Bribiesca, lo sustituyó el C. Alfonso Cravioto. 
MATANZA y APROVECHAMIENTO DE ANIMALES. (Contratos). Se dio cuenta del 
dictamen de la segunda Comisión de higiene referente a las bases del contrato entre la 
Compañía de Terrenos Industriales Manufacturero, para la matanza, destrucción y 
aprovechamiento de los animales, así como de la basura del Municipio de México. 
ACTOS SOLEMNES. (Ejército). Se debatió la proposición en torno a la celebración de la 
fiesta en honor del ejército. 
COMERCIO. (Venta de dulces). Se mandó pasar a la Comisión de higiene y policía, la 
moción referente a la venta de dulces en la vía pública, en escaparates cubiertos y a la 
prohibición del uso de sustancias colorantes. 
AGUAS. (Equivalencia de medidas). Se informó al Sr. Samuel Ramírez de Arellano que la 
equivalencia entre la paja, medida antigua de agua y la medida actual del litro se señaló en 
el decreto del 2 de agosto de 1863, art.7. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cinematógrafos, vigilancia). Se pidió al Consejo de 
Gobierno informara como se llevaba a cabo la vigilancia en los centros de diversiones sobre 
todo cinematógrafos, a fin de que las disposiciones de higiene y seguridad se cumplieran. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cinematógrafos). Se pidió al Consejo Superior de 
Salubridad informara acerca de las condiciones en que deberían estar los salones, casetas e 
instalaciones de los cinematógrafos para poder otorgar licencia. 
 
JUNIO 27 
ACTA 21 
 
ELECCIONES. (Junta de revisión y computo de votos). Se eligieron ocho de entre los que 
más pagaban impuestos para integrar la Junta de Revisión y Computo de Votos, para 
escrutinio de los emitidos en el Distrito Federal en las elecciones del 30 de junio. 



DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se pidió al Gobierno del Distrito Federal 
urgentemente que se cambiara el muro que dividía el teatro Xicotencatl y la Cámara de 
Diputados y se colocara uno de mampostería para evitar peligro en caso de incendio. 
SESIÓN DE CABILDO. Moción presentada por el C. Presidente Herrera, para que se 
cambiara la sesión de cabildo del 2 de julio al 9 de julio debido a las labores electorales. 
ELECCIONES. Se nombraron las comisiones para vigilar los distritos electorales en las 
elecciones del 30 de junio. 
 
JULIO 9 
ACTA 22 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos). El ayuntamiento se dirigió a la Secretaría de Gobernación, 
para que pusieran a su disposición gastos conforme al presupuesto para pagar la impresión 
de actas de cabildo y sueldos. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Tortillas). La Secretaria de Instrucción 
Pública y Bellas Artes pidió a la Academia Nacional de Medicina le informara si era 
perjudicial o no la mezcla de olote y nixtamal. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Puestos públicos). Se avisó que se designó al Lic. 
Pedro Pacheco, vocal de la comisión encargada de formar un proyecto de reorganización 
política del Distrito Federal. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Puestos públicos). Se avisó que se designó vocal de 
la comisión encargada de formar un proyecto de reorganización política del Distrito Federal 
al Lic. Federico González Garza. 
AYUNTAMIENTO. (Pagos). La Secretaria de Gobernación revalidó la orden de pagar al 
secretario interino del ayuntamiento. 
MATANZA Y APROVECHAMIENTO DE ANIMALES. (Contrato). El Consejo Superior 
de Gobierno del Distrito Federal, avisó que amplió el plazo para que el ayuntamiento 
opinara sobre el contrato con la Compañía de Terrenos Industrial y Manufacturera, S. A. 
para matar perros y aprovechar los despojos de los animales. 
MATANZA Y APROVECHAMIENTO DE ANIMALES. (Contrato). El Consejo Superior 
de Gobierno del Distrito Federal avisó que estaba enterado del dictamen del ayuntamiento 
respecto al contrato de la Compañía de Terrenos Industrial y Manufacturero, S. A. 
OBRAS PÚBLICAS. (Tapado de zanja). El Consejo Superior de Gobierno del Distrito 
Federal, transcribió el oficio relativo a la petición de los vecinos de Atlampa, para que se 
tapara una zanja en una calle. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros: multa a artista). Se impuso una multa a la artista del 
teatro Apolo Pepita Pubbill por inmoralidad en la obra "sobre ellas". 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Gobierno del Distrito Federal avisó que estaba 
enterado de que el Concejal Galván, no presidió la corrida de toros del 30 de junio, por 
vigilar un distrito electoral. 
PLACAS DE CALLES. El Gobierno del Distrito Federal remitió una placa de la calle Dr. I. 
Velasco, pues estaba fuera de su sitio. 
LICENCIA. (Ayuntamiento). Varias direcciones avisaron que estaban enteradas que el 
ayuntamiento concedió licencia al Lic. Juan Bribiesca Secretario y se nombró para 
sustituirlo a Alfonso Cravioto. Se avisó a los partidos políticos. 
LIMPIEZA. (Estadísticas). La Dirección General de Obras Públicas, remitió estadísticas 
del servicio de limpieza de esta ciudad en el mes de junio. 



ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo). El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió notas sobre los casos de viruela, el tifo y la escarlatina de las últimas semanas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Barrido y ventiladores en teatros). El Consejo Superior de 
Salubridad avisó que estaba enterado de que el ayuntamiento recomendó el barrido de 
diario en teatros y centros de diversiones y la colocación de ventiladores en dicho lugar. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Vigilancia teatros). Se presentó moción para que se mandara 
oficio al Gobierno del Distrito Federal para que se colocara vigilancia de los concejales en 
los teatros Ma. Guerrero, Manuel Briseño, Apolo y Alcázar. 
BASURA. (Contrato para aprovechamiento). El ayuntamiento informó que se enteró que el 
Consejo Superior de Gobierno no tomó en cuenta su opinión en la celebración del contrato 
para el aprovechamiento de basura, por lo que protestó para que se cumpliera la ley. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Licencia para apertura de teatro). Se solicitó se informe al 
Gobierno del Distrito Federal que se concedió licencia de apertura al teatro Xicotencatl con 
carácter provisional, pues este teatro estaba en muy malas condiciones de construcción. 
ELECCIONES. (Voto de confianza). Se pidió un voto de confianza para el C. Berrera, pues 
se le calumnió su labor en las elecciones pasadas. 
 
JULIO 16 
ACTA 23 
 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Tortillas). Se avisó que el presidente de la 
Academia Nacional de Medicina, ya nombró comisión que estudiara si era o no perjudicial 
la mezcla de olote y nixtamal. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Destitución). Varias secretarias y direcciones avisaron que 
estaban enteradas de que el ayuntamiento destituyó al Lic. Juan Bribiesca del cargo de 
secretario y nombró al C. Alfonso Cravioto. 
ACTAS DE CABILDO. (Gastos). La Secretaria de Gobernación, avisó que expidió 
presupuesto a la de hacienda para gastos de impresión de actas de cabildo y para algunas 
compras. 
AYUNTAMIENTO. (Sueldos). La Secretaria de Gobernación avisó que expidió 
presupuesto a la de hacienda para pagar el sueldo del Secretario C. Alfonso Cravioto. 
AYUNTAMIENTO. (Empleos). La Secretaria de Gobernación avisó que estaba enterada 
que cesó de su cargo el escribiente de segunda de la Secretaria del ayuntamiento, lo 
sustituyó Ricardo Isaías y Fernández. 
PUESTOS PÚBLICOS. El Gobierno del Distrito Federal avisó que había sido nombrado 
Secretario de ese gobierno el Lic. Fernando González Roa, debido a la renuncia de Enrique 
Bordes Mangel. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros, obras). El Gobierno del Distrito Federal transcribió 
oficio a la Dirección General de Obras Públicas, relativo a las obras que se realizaban en el 
teatro Xicotencatl. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad 
remitió notas sobre los casos de escarlatina, viruela y tifo del 7 al 13 de julio. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cinematógrafos). El Gobierno del Distrito Federal, 
transcribió dictamen referente a la inspección de cinematógrafos y envió las reglas del 
mismo. 
ELECCIONES. (Direcciones de escrutadores). El Juzgado Segundo de Distrito pidió el 
domicilio de los escrutadores que no asistieron a su cargo en las casillas electorales. 



ACTO SOLEMNE. (Invitación al ayuntamiento). El Comité Patriótico Hidalgo, invitó al 
ayuntamiento para que nombrara comisión que depositara una corona en los restos de 
Hidalgo. 
ACTO SOLEMNE. (Invitación al ayuntamiento). El Comité Patriótico Liberal Permanente 
invitó al ayuntamiento a la ceremonia que se celebraría en honor de Benito Juárez. 
AGUAS. (Pozos artesianos). 
Manuel Arauz solicitó constancia de que tenía un pozo artesiano en la casa N.247 de la 
novena calle de Moctezuma. 
CONSTANCIA DE VECINDAD. Se solicitó constancia de que el Lic. Juan Galindo 
Pimentel era vecino de la ciudad y había sido el candidato a diputado suplente por el quinto 
distrito. 
HIGIENE. (Código sanitario). Se presentó moción que solicitaba a la Secretaría de 
Gobernación pusiera en vigor el reglamento del Código Sanitario, pues urgía por las 
necesidades higiénicas del Distrito Federal. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Proyecto de ley). Se presentó moción que solicitaba 
intervención de los ayuntamientos del Distrito Federal en el proyecto de la nueva Ley de 
Organización Municipal que se presentó en las Cámaras Federales. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Carestía). Se nombró una comisión para que 
estudiara los rumores acerca de una próxima y grande carestía de alimentos de primera 
necesidad, pues el deber del ayuntamiento era proteger los intereses de la sociedad. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Carestía). El presidente de la República 
Mexicana, informó que no se debería de alarmar respecto a una crisis en los alimentos de 
primera necesidad, pues había informes favorables respecto a la existencia actual del 
ganado y cereales en interior de la República Mexicana. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Maíz). El ayuntamiento expresó que varios 
concejales se ofrecieron para vigilar expendios de maíz, con el fin de impedir que los 
precios perjudiquen al pueblo. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. Se informó que se había investigado que en 
los estados del interior de la República Mexicana había suficiente cereal para satisfacer 
necesidades propias y proporcionarlo a las zonas que lo necesitaban, también se informó 
que si había alza de precios se debió a la interrupción del tráfico de vías férreas por 
inundaciones. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Transportes). Se pidió a la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas que para evitar el alza de precios en los artículos de 
primera necesidad, se solicitaran a los ferrocarriles que dieran preferencia al transporte de 
ganado y cereales para la capital de la República Mexicana. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Maíz y carne). Se informó que los altos 
precios y la escasez de la carne serían momentáneos y no durarían más de dos semanas, 
debiéndose lo anterior a que el tráfico ferrocarrilero era deficiente. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. Se integró una comisión para que se 
continuara estudiando el problema del abastecimiento de artículos de primera necesidad, 
que tanto afectaban a la población mexicana. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Salones de baile). Se solicitó se llamara la atención al 
gobernador del Distrito Federal por permitir la inmoralidad en los bailes del Salón 
"Reforma", se solicitó que para evitarlo se pusiera más noche la hora de inicio. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Presidencia de concejales). Se pidió la opinión del Gobierno 
del Distrito Federal respecto al papel de los ciudadanos concejales en la presidencia de las 



diversiones públicas, pues se habían suscitado muchos incidentes. 
USO DEL PANTALÓN. Se presentó una moción para que se exigiera el uso del pantalón a 
todos los vecinos de la ciudad de México. 
FERROCARRILES. (Construcción de vías). El ayuntamiento informó que se le consultó 
sobre el permiso solicitado para construir una línea de ferrocarriles que se prolongaría hasta 
la fábrica de la Compañía Industrial de Cemento Privilegiados S. A. Se informó que hasta 
que no tuviera plano no se podía opinar. 
KIOSCO. (Venta de cigarros yagua). La Sra. Ana S. Vda. de Ortega, pidió permiso para 
que en los kioscos de la Plaza de la Constitución se pudieran vender cigarros y aguas 
frescas. Se avisó se dirigiera a las autoridades encargadas. 
REGLAMENTO. (Mendicidad). No se aprobó la moción presentada por el Concejal Carlos 
Patiño para que se reglamentara la mendicidad. 
COMERCIO. (Venta de dulces). Se presentó moción para que los dulces que se vendían en 
la calle se llevaran en escaparates y no fueran teñidos con sustancias inaceptables. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros, reventa de boletos). Se solicitó al ayuntamiento que 
no hiciera iniciativa respecto a la prohibición de la reventa, pues cualquier disposición 
referente a prevenir la reventa sería anticonstitucional pues era contraria a la garantía 
individual del art. 4. 
 
JULIO 30 
ACTA 24 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. Uno de los concejales objetó por qué no se 
leyó el informe y moción referente a la investigación relativa a la escasez de alimentos de 
primera necesidad. Se informó que se leyó al final. 
FERROCARRILES. (Construcción de vías). La Secretaría de Gobernación informó que 
estaba enterada de la opinión sobre la solicitud de la Compañía Industrial de Cemento 
Privilegiado, S. A., sobre la construcción de una vía férrea que comunicara una fábrica con 
los patios de la aduana de Santiago. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. La Secretaría de Gobernación informó que Manuel 
Castelazo F., fue nombrado vocal en la comisión encargada de formar un proyecto de Ley 
de Reorganización Política y Municipal del Distrito Federal. 
CONTRATOS. (Ayuntamiento, compañía de electricidad, agua y gas). La Secretaria de 
Gobernación pidió copia del contrato celebrado entre el ayuntamiento y la Compañía de 
electricidad, agua y gas. 
REGLAMENTOS. (Código sanitario). La Secretaría de Gobernación informó que tomó 
nota de la iniciativa del ayuntamiento respecto a que se expidiera el reglamento del art. 120 
del Código Sanitario. 
REGLAMENTOS. (Código Sanitario). La Secretaría de Gobernación envió ejemplar del 
reglamento del Código Sanitario. 
AYUNTAMIENTO. (Oficios). La Secretaria de Comunicaciones avisó recibió el oficio 
N.544 del ayuntamiento. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Transporte). La Secretaría de 
Comunicaciones avisó que ordenó a la Compañía de Ferrocarriles Nacionales de México, 
para que diera preferencia al transporte de ganado y cereales para el consumo de la capital. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cinematógrafos). Se transcribió el oficio del Gobierno del 
Distrito Federal en donde se especificaba el procedimiento que deberían seguir los 
inspectores de cinematógrafos, así como las prescripciones para apertura y vigilancia de los 



mismos. 
ELECCIONES. (Pagos). Se avisó que la Secretaría de Gobernación dio dinero al 
ayuntamiento para que pagara a los empleados de la corporación que prestaron sus 
servicios en las últimas elecciones. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Presidencia de concejales). La Secretaría de Gobernación 
informó al gobierno, que estaba pendiente el proyecto respecto a la presidencia de los 
concejales en los espectáculos públicos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Gobierno del Distrito Federal informó que la 
corrida de toros del 23 de julio fue suspendida, ordenándose la devolución de la mitad de 
las entradas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros, vigilancia). El Gobierno del Distrito Federal informó 
nombró a un comisario de policía para que vigilara la corrida de toros del 28 de julio, ya 
que los concejales no podían hacerlo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Ba1les populares). El Gobierno del Distrito Federal informó 
que ya ordenó que los bailes del "Salón Reforma", iniciaran a las 7 p. m. y terminaran a las 
12 p. m. 
DEFUNCIONES. (Estadísticas). El Consejo Superior de Salubridad remitió datos de 
defunciones que había pedido la oficina de estadística del Gabinete Imperial del Japón. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela, escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias sobre los casos de escarlatina, viruela y tifo. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. El Consejo Superior de Salubridad informó que 
aceptó la intervención de los ayuntamientos en el estudio del proyecto de reorganización 
política y municipal del Distrito Federal. 
ACTA SOLEMNE. (Invitación al ayuntamiento). La prefectura del Distrito de Guerrero, 
Guerrero, invitó al ayuntamiento a depositar una ofrenda en el monumento del Gral. 
Vicente Guerrero en Tixtla. 
ELECCIONES. El Juzgado Primero de Distrito pidió informes acerca de los ciudadanos 
electores que no concurrieron al primer colegio electoral. 
ELECCIONES. (Actas). El Juzgado Primero de Distrito pidió copia del acta levantada en el 
séptimo colegio electoral, así como de otros expedientes. 
ELECCIONES. (Magistrados de la Suprema Corte de Justicia). El Juzgado Segundo de 
Distrito pidió informes de varios electores de magistrados de la Suprema Corte de Justicia. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Regidores). El Juzgado Menor de Mixcoac, preguntó que si ya 
tomó posesión de su cargo el Regidor suplente Lic. Miguel Atienza. 
ELECCIONES. (Partidos). El procurador de Justicia del Distrito Federal avisó que recibió 
consignas hechas por el presidente municipal de acuerdo con la que se pidió a la Junta 
Computadora Electoral de la ciudad de México, por el Partido Nacional Católico y el 
Partido Liberal Evolucionista. 
MOLINOS. (Nixtamal y masa). La Dirección General de Rentas remitió las listas de los 
molinos de nixtamal y expendios de masa de la ciudad. 
COMISIÓN GEOGRÁFICA EXPLORADORA. (Catálogo de signos). La Comisión 
Geográfica Exploradora remitió catálogos de signos, caracteres y abreviaturas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Concejal Juan Venegas informó que suspendió la 
corrida de toros del 21 de julio y ordenó la devolución de la mitad de las entradas. 
CAMBIO DE DOMICILIO. (Aviso). Rafael Díaz Iturbe informó de su cambio de 
domicilio, por efectos del art. 17 de la Ley Electoral. 
NATURALIZACIÓN. Juan Borbolla, español, solicitó la naturalización mexicana, también 



pidió se le incluyera en el padrón municipal. 
AGUAS. (Pozos artesianos). Alberto Páez solicitó certificado de que el pozo artesiano de la 
casa N.282l de la calzada de San Rafael, fue registrado en el padrón de la Dirección de 
Aguas. 
AGUAS. Elvira Zorrilla pidió títulos de compraventa de una cantidad de agua y copia 
gráfica de la medida de agua equivalente a medio real de agua. 
CONTRATO. (Matanza de animales y aprovechamiento de basura). Francisco de P. 
Moreno pidió copia del dictamen sobre el contrato de la Compañía de Terrenos Industrial y 
Manufacturera S. A., con el Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal relativo a la 
matanza de animales y aprovechamiento de basura. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). La Agrupación Mutualista de 
Revendedores, informó que estaba conforme con que se reglamentara la reventa de boletos. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. Se informó que la comisión encargada de 
estudiar la escasez de ganado y cereales, continuaba con su labor, informándose si había 
escasez o no para tomar medidas en contra del alza de precios. Se pidieron informes de 
reservas de maíz y frijol. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Informes). Se formó una comisión para que 
se investigaran los precios de los artículos de primera necesidad en Argentina, colonia del 
Cabo y Estados Unidos. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Informes). Se formó una comisión para 
entrevistar a los agentes comerciales de los ferrocarriles y mesas directivas de la Sociedad 
Agrícola y Cámara de Comercio. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. Se nombró comisión para adquirir informes 
sobre actuales y futuras cosechas. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Informes). Se rindió informe acerca de los 
principales comerciantes comisionistas e introductores de cereales. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Maíz). Se recibió carta de los Sres. Gagna y 
Kuehene, informando que fueron los que más vendieron maíz a la Junta de Provisión de 
Cereales en 1910. Se pusieron a la disposición del ayuntamiento. 
CONCEJALES. (Renuncia comisión). El presidente del ayuntamiento pidió se le excusara 
de seguir perteneciendo a la Comisión de paseos, parques y jardines, pues tenía otros 
asuntos más importantes que atender. 
EJEMPLARES. (Actas de cabildo). El ayuntamiento pidió a la Secretaria de Relaciones 
Exteriores ejemplares de actas de cabildo, para repartirlos entre algunos asistentes a la 
fiesta del aniversario de la Independencia. 
REGLAMENTOS. (Mendicidad). No se aprobó la moción de reglamentar la mendicidad. 
COMERCIO. (Venta de dulces). Se modificó la moción referente a que los dulces que se 
vendían en la calle estuvieran dentro de un escaparate y no fueran teñidos con sustancias 
inaceptables. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cinematógrafos). Se presentó moción para que los informes 
de los inspectores de cinematógrafo fueran diarios y no mensuales, con el fin de mejorar la 
vigilancia en estos centros. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Cinematógrafos). Se presentó moción para que se pidiera 
informes sobre la existencia de salones de cinematógrafo autorizados en la capital, así como 
su domicilio. 
CONDOLENCIAS. Se manifestó que debido a las buenas relaciones diplomáticas entre 
Japón y México, se formó una comisión para que se dieran las condolencias al ministro del 



Japón. 
 
AGOSTO 6 
ACTA 25 
 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Reservas alimenticias). La Secretaria de 
Gobernación pidió a los gobernadores de los estados ya los jefes políticos de los territorios 
datos sobre la existencia de cereales y las posibilidades de cosecha en cada estado, para ver 
si era necesario importar cereales o no. 
REGLAMENTOS. (Código Sanitario). La Secretaria de Gobernación envió ejemplares del 
Código Sanitario. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Reservas alimenticias). La Secretaria de 
Gobernación, transcribió telegramas de los estados de Zacatecas, Campeche y Coahuila, en 
donde informaba de la existencia de cereales y de cosechas. Los datos fueron favorables. 
AYUNTAMIENTO. (Concejales). Varias secretaria avisaron que estaban enteradas de que 
el C. Concejal José Rodríguez Cabo, se encargaría de la Comisión de paseos, parques y 
jardines. 
LIMPIEZA. (Estadísticas). La Dirección General de Obras Públicas, remitió cuadro 
estadístico de los trabajos del servicio de limpieza en la ciudad. 
ENFERMEDADES. (Viruela, escarlatina y tifo). El Consejo Superior de Salubridad 
informó sobre los casos de escarlatina, viruela y tifo, registrados en la última semana. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Proyecto de ley). Varios ayuntamientos del Distrito 
Federal apoyaron la iniciativa de intervención de los ayuntamientos del Distrito Federal en 
el estudio del proyecto de nueva ley de organización municipal y política. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Inspectores de cinematógrafos). Jesús M. Vargas solicitó 
una plaza de inspector de cinematógrafo. Se contestó que no había lugar. 
FIESTAS NACIONALES. (Organización). Debido a que las festividades de la patria 
estaban muy próximas, la comisión encargada de organizarlas necesitaba desplegar 
actividades especiales, para lo cual dieron proposiciones que fueron aprobadas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. El Concejal Martín F. Reyes, después de estudiar las bases 
reglamentarias de las facultades de los ciudadanos concejales en las presidencias de las 
diversiones públicas, formuló un dictamen pidiendo se aprobara las bases reglamentarias 
propuestas por el Gobierno del Distrito Federal y la moción de Gutiérrez de Lara del 3 de 
mayo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Inspectores). Se aprobó el dictamen que indicaba que los 
informes de los inspectores de diversiones y de cinematógrafos rindieran al Gobierno del 
Distrito Federal fueran diarios, aparte se pidió lista de salones cinematográficos y su 
dirección. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). Se pidió se dijera a la Sociedad 
Mutualista de Revendedores de boletos para diversiones públicas, que ya se estudiaba la 
forma de reglamentar la reventa, se formó comisión para dicho estudio. 
AYUNTAMIENTO. (Informe de servicios municipales). Siguiendo la fracción IV del 
artículo del reglamento, se presentaron informes sobre el estado en que se encontraban los 
servicios municipales en la sexta demarcación. 
AYUNTAMIENTO. (Informes de servicios municipales). El presidente Municipal pidió a 
los concejales presentaran lo más pronto posibles informes sobre las demarcaciones que les 
correspondían. 



 
AGOSTO 20 
ACTA 26 
 
ALUMBRADO. (Medidores). Se informó que en los contratos celebrados entre el 
ayuntamiento y las compañías de alumbrado, no se estipulaba nada acerca de medidores. 
REGLAMENTOS. (Código sanitario). La Secretaría de Gobernación remitió ejemplares 
del reglamento del art. 120 del Código Sanitario. 
ELECCIONES MUNICIPALES. (Informes al público). La Secretaría de Gobernación 
informó haber extendido libramiento al Sr. Manuel Cortés Alegría por la cantidad de 
$225.00, que importaban las siete exhibiciones cinematográficas que se dieron para dar a 
conocer al público los resultados de las últimas elecciones. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cereales). La Secretaría de Gobernación 
remitió informes de los gobernadores de diversos estados sobre la existencia de cereales. 
EJEMPLARES. (Actas de cabildo). La Secretaría de Relaciones Exteriores, remitió 
ejemplares de actas de cabildo que sobraron de las que se repartieron durante el Centenario 
de la Independencia. 
EJEMPLARES. (Memoria del Consejo Superior de Salubridad). La Secretaría de 
Relaciones Exteriores, acusó recibo de ejemplares de memorias del Consejo Superior de 
Salubridad que el ayuntamiento le envió para que los mandaran a la oficina de estadística 
del Japón. 
OLOTES y NIXTAMAL. (Informes sobre mezcla). La Secretaría de Instrucción Pública y 
Bellas Artes transcribió el informe emitido por la Academia Nacional de Medicina, sobre la 
mezcla de olote y nixtamal. 
ELECCIONES. (Expedientes electorales). La Secretaría de Instrucción Pública y Bellas 
Artes, acusó recibo de los expedientes electorales de esta municipalidad. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Inspectores). El Consejo Superior de Gobierno, informó que 
estaba enterado de que se acordó que los inspectores de teatros y cinematógrafos rindieran 
informes diarios. 
ELECCIONES. (Gastos de la Junta del Censo Electoral). El Gobierno del Distrito Federal 
acusó recibo de la cuenta de los gastos erogados por la Junta del Censo Electoral. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Lista de cinematógrafos). El Gobierno del Distrito Federal, 
remitió lista de los cinematógrafos de la ciudad. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Bases de las facultades de presidente). El Gobierno del 
Distrito Federal avisó que estaba enterado de que habían sido aprobadas por el 
ayuntamiento las bases reglamentarias propuestas para precisar las facultades de los 
concejales en la presidencia de los espectáculos públicos. 
AYUNTAMIENTO. (Aumento de comisión). El Gobierno del Distrito Federal avisó que 
estaba enterado que el ayuntamiento aumentó con un miembro más la Comisión de 
festividades. 
AYUNTAMIENTO. (Daños a la sala de cabildo). El Gobierno del Distrito Federal informó 
que estaba enterado que los empleados de teléfonos al arrojar basura al techo de las oficinas 
del ayuntamiento, habían provocado que se taparan las coladeras, se juntara el agua, 
provocando goteras que dañaban el plafón de la sala de cabildo. También estaba enterado 
de que ya se tomaban las medidas necesarias. 
COMERCIO. El Gobierno del Distrito Federal avisó que estaba enterado de la moción 
relativa a que los expendedores de dulces conservaran éstos bajo vidrio y que se les diera 



un plazo de ocho días para cumplirlo. 
CALLES. (Placas). La Dirección General de Obras Públicas acusó recibo de la placa de la 
tercera calle de Doctor Y. Velasco, que estaba fuera de su sitio. 
MERCADOS. La Dirección General de Obras Públicas avisó que en el ángulo que 
formaban la calle séptima de Limantour y la de Turín, se había construido un mercado que 
fue entregado a la Subdirección de Ramos Municipales y que se abrió con el nombre de 
Juárez. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina, registrados durante las últimas 
semanas. 
COMERCIO. (Coloración de dulces). El Consejo Superior de Salubridad informó que sólo 
se perseguía a los comerciantes que pintaban sus dulces con sustancias nocivas por no 
haberse establecido qué colores se permitían para la coloración de dulces y otros productos. 
EJEMPLARES. (Anuarios estadístico). El Gobierno del Estado de Tamaulipas, remitió 
ejemplar del anuario estadístico de Tamaulipas del año de 1910. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Proyecto de ley). Varios ayuntamientos de la zona 
del Distrito Federal avisaron de conformidad que estaban enterados de la participación que 
deberían de tener en el estudio del proyecto de ley de reorganización municipal y política 
del Distrito Federal. 
REGLAMENTOS. (Diversiones públicas). El Ayuntamiento de Puebla pidió se le 
remitieran reglamentos de toros, teatros y cinematógrafos. 
EJEMPLARES. (Ley electoral y decreto del 22 de mayo de 1912). El Juzgado Primero de 
Distrito, pidió ejemplar de Ley Electoral y del decreto del 22 de mayo de 1912. 
EMPLEOS. El Juzgado Primero de Distrito avisó que el C. Domingo Caraza, declaró que 
no había cumplido con el cargo de escrutador, porque fue exceptuado por el presidente del 
ayuntamiento. Preguntó que si era o no verdadera esta afirmación. 
COLEGIO MILITAR. El agente del Ministerio Público pidió se le informara si el edificio 
del Colegio Militar se hallaba dentro de la jurisdicción de la Municipalidad de México. 
COMERCIO. (Exención de impuestos). La Casa Empacadora de Grasas Alimenticias de 
Nuevo Laredo, Tamaulipas, pidió se le excluyera de pagar los derechos de introducción que 
se le cobraban en el rastro de esta capital. Le pidieron se dirigiera a la Secretaría de 
Hacienda. 
COLONIAS. Los vecinos de la colonia de la Tlanpama, pidieron se considerara dicha 
colonia dentro de la municipalidad de México, pidieron se dirigieran a la Cámara de 
Diputados. 
NATURALIZACIÓN. E. A. Veazey , norteamericano, solicitó la naturalización mexicana. 
CONTRATOS. La Secretaría de Gobernación informó que el C. Francisco de P. Moreno, 
pidió se reconsiderara el dictamen referente al contrato entre el Consejo Superior de 
Gobierno y la Compañía de Terrenos Industrial y Manufacturera, S. A. El ayuntamiento 
opinó que no era de reconsiderarse dicho contrato. 
ACTO SOLEMNE. (Invitación). El Gobierno del Distrito Federal invitó al ayuntamiento a 
la fiesta que se haría en honor del Emperador Cuauhtémoc. Se pidió se nombrara comisión 
para presidir el acto. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Palco para el ayuntamiento). Los propietarios del teatro 
Arbeu, solicitaron al ayuntamiento aceptara el palco intercolumnio inmediato al que ahora 
tenían. 
AYUNTAMIENTO. (Servicios municipales). Se presentaron informes sobre el estado que 



guardaban los servicios municipales de la quinta demarcación. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Construcción de teatros). Se presentó moción que solicitaba 
se pidieran informes al Gobierno del Distrito Federal, sobre la construcción de los nuevos 
perimetrales y el de división entre el escenario y la sala del público del teatro Xicotencatl 
de acuerdo con lo solicitado por el Consejo Superior de Salubridad. Se aprobó la moción. 
BARRIDO Y REGADO DE CALLES. Se presentó moción que solicitaba se inquiriera al 
Gobierno del Distrito Federal, por qué no se había cumplido la disposición sobre barrido y 
regado de calles. Pidieron se le exigiera pusiera en vigor dichas disposiciones en todas las 
calles. 
COCHES. (Placas). Se presentó moción que pedía se exigiera al Gobierno del Distrito 
Federal, hiciera cumplir la disposición de que todos los automóviles tanto de sitio como 
particulares, llevaran placas en la parte posterior. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Bailes públicos). Se presentó moción que solicitaba se 
exigiera al Gobierno del Distrito Federal dictara órdenes para que se prohibiera la entrada a 
menores de edad a bailes públicos. Se aprobó la moción. 
ANUNCIOS COMERCIALES. Se presentó moción que decía que se exigiera al Gobierno 
del Distrito Federal, prohibiera se fijaran anuncios comerciales o se pintara en las paredes y 
sólo se hiciera en los cuadros especiales y con permiso del Gobierno del Distrito Federal. 
 
SEPTIEMBRE 3 
ACTA 27 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Leyes). La Secretaria de Gobernación avisó pasaran 
al estudio de los ayuntamientos del Distrito Federal, el proyecto de Ley de Reorganización 
Política y Municipal del Distrito Federal. 
CONTRATOS. (Consejo Superior de Gobierno y Compañía de Terrenos). La Secretaria de 
Gobernación informó que estaba enterada de que no se había dado el caso en la Ley de 
Organización Municipal y Reglamento de Debates, para que se reconsiderara el contrato 
entre el Consejo Superior de Gobierno y la Compañía de Terrenos Industrial y 
Manufacturera S. A. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Informes). La Secretaria de Gobernación, 
transcribió informes de gobernadores de los estados y de agentes de la Secretaria de 
Fomento respecto a las cosechas del país. 
REGLAMENTOS. (Coches de alquiler). El Gobierno del Distrito Federal remitió ejemplar 
de reglamentos de coches de alquiler. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se informó que la Dirección General de Obras 
Públicas, consideró que era urgente construir un muro de mampostería que separara el 
teatro Xicotencatl de la Cámara de Diputados. 
LIMPIEZA. (Barrido y regado). El Gobierno del Distrito informó que los avisos 
recordatorios de las disposiciones sobre barrido y regado de las calles de la ciudad todavía 
estaban vigentes, pero que el gobierno tenía nuevas disposiciones. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Bailes públicos). Se avisó que ya se había prohibido que los 
menores de edad de ambos sexos asistieran a bailes públicos. 
CARRUAJES. (Revista general). El Gobierno del Distrito transcribió algunas de las causas 
que impedían al inspector de coches celebrar revista general de carruajes. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina registrados en la última semana. 
OBRAS PÚBLICAS. (Presupuesto de egresos). La Dirección General de Obras Públicas, 



remitió ejemplar de presupuesto de egresos de dicha oficina. 
LIMPIEZA. (Cuadros estadísticos). La Dirección General de Obras Públicas, remitió 
cuadro estadístico de los trabajos de limpia ejecutados en la ciudad durante agosto de 1912. 
CALLES. (Informe de nombres). El Juzgado Cuarto Menor preguntó si existía una calle en 
la ciudad que se llamaba primera calle de calzada de Nonoalco. Se proporcionaron los 
límites de dicha calles. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. Varios ayuntamientos del Distrito Federal avisaron 
que estaban enterados de que la Secretaría de Gobernación les daría a conocer el proyecto 
de Ley de Reorganización Política y Municipal del Distrito Federal antes de pasarlo a la 
Cámara de Diputados. 
RESTAURACIÓN DE LUGARES HISTÓRICOS. La Prefectura del Distrito de Guerrero, 
Guerrero, pidió al Ayuntamiento del Distrito Federal contribuyera a la mejora y ornato del 
lugar donde nació el General Vicente Guerrero. 
FIESTAS CÍVICAS. (Obsequio conmemorativo). La Junta Patriótica de Dolores Hidalgo 
pidió al ayuntamiento un obsequio conmemorativo, el cual sería depositado en honor del 
Padre de la Patria. Se mandó una corona. 
CONCEJALES. (Licencia). El Concejal Xavier Icaza y Landa avisó que terminó la licencia 
que se le concedió, por lo que volverá a ocuparse de su puesto en el ayuntamiento. 
CONCEJALES. (Licencia). El Concejal Serapio Rendón avisó que terminó la licencia que 
se le concedió por lo que volvería a ocupar su puesto en el ayuntamiento. 
CONCEJALES. (Licencia). El Concejal suplente José Rodríguez Cabo, avisó que estaba 
enterado que el Concejal Serapio Rendón volvió a ocupar su puesto en el ayuntamiento. 
Agradeció las consideraciones. 
CERTIFICADOS. (Título y resultados de oposición). Amalia Bonilla solicitó copia de un 
título de profesora y constancia del resultado de la oposición que sostuvo en 1888. 
CERTIFICADO. (Escuelas Municipales). Miguel Oscoy, solicitó certificado que justificara 
que había trabajado como ayudante y director de escuelas municipales. 
TRANVÍAS. El Ayuntamiento de Guadalupe Hidalgo transcribió moción en donde solicitó 
al Gobierno del Distrito Federal que impidiera las continuas violaciones de las 
disposiciones sobre la conducta a seguir en los tranvías. 
INVITACIÓN. (Convención). La Liga de Municipalidades Americanas invitó al 
Ayuntamiento de México a la convención que la Liga celebrará en Búfalo del 18 al 20 de 
septiembre. No se enviaron representantes, pues llegó tarde la invitación. 
COLONIAS. (Informes). Remigio Noriega, pidió datos contenidos en el expediente N.1 de 
la nueva colonia del Rastro. 
BASURAS Y DESPERDICIOS. (Aprovechamiento). The Decarle Incinerater, a través de 
David Reyes Retana, pidió planos, especificaciones y proposiciones sobre aprovechamiento 
de la basura y desperdicios de la ciudad. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Salones de baile). Gonzalo Núñez, empresario del Salón 
Bucarelli Hall, pidió se le exentara de la moción presentada por el ayuntamiento para que el 
gobierno modificara las horas de duración de los bailes públicos. 
COCHES. (Placas). Se aprobó la moción que pedía se le comunicara al Gobierno del 
Distrito Federal que la disposición de fijar una placa con el número correspondiente en la 
parte posterior de los coches de sitio se hiciera cumplir. 
ANUNCIOS COMERCIALES. Se presentó una moción que pedía se le comunicara al 
Gobierno del Distrito Federal que prohibiera fijar o pintar anuncios en las paredes y 
fachadas de los edificios, haciéndolo sólo en los cuadros destinados y con permiso de la 



autoridad. No aprobó esta moción. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El ayuntamiento informó que eligió el palco 
primero N.12 del teatro Arbeu, palco que Ocupará solamente durante la próxima temporada 
de ópera y que posteriormente ocupará el palco intercolumnio. Los palcos deberán estar 
arreglados con decoro. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca). Se presentó y se aprobó una 
moción que pedía se le preguntara al Consejo Superior de Salubridad, por qué no había 
aplicado los art. 120, 122 y 125, se le exigiera aplicar el art. 351 del código sanitario e 
informara al ayuntamiento desde cuándo no recogía muestras de manteca. 
SERVIDUMBRE. (Reglamentación). Se reglamentó el servicio doméstico de criados en la 
ciudad de México. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Salones de baile). Se presentó una moción que pedía se le 
suplicara al gobernador del Distrito Federal, ordenara clausurar los salones de bailes 
públicos y no se dieran permisos para ese tipo de espectáculos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros, revendedores). En vista de la próxima temporada de 
ópera, se solicitó se pusiera a discusión nuevamente el reglamento relativo a los 
revendedores de boletos de teatro para evitar abusos. 
 
SEPTIEMBRE 9 
ACTA 28 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). Se dio sesión a este cabildo para 
estudiar la reglamentación a la que debería estar sujeta la reventa de boletos en los 
espectáculos públicos. 
OLOTE y NIXTAMAL. (Dictamen sobre la mezcla). La Secretaria de Gobernación avisó 
que recibió el dictamen de la Academia Nacional de Medicina sobre la mezcla de olote y 
nixtamal, lo transcribió a otras dependencias para que se pudiera utilizar en el proceso 
contra Solana. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos). La Dirección General de Obras Públicas, avisó 
que había tomado posesión del cargo de Director General el Ing. D. Alberto J. Pani. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina, viruela y tifo). El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina registrados en la ciudad durante la 
última semana. 
IMPUESTOS. (Agua, pavimentación y atarjeas). La Dirección General de Rentas, pidió 
informes de la fecha a partir de la cual empezó a causar impuestos de aguas, pavimentación 
y atarjeas, un tramo de la calzada de Chapultepec. 
IMPUESTOS. (Aguas, saneamiento y pavimentación). El Ayuntamiento de Oaxaca, 
solicitó informes respecto a las bases para la asignación de impuestos por servicios de 
aguas, saneamiento y pavimentación, también sobre la organización de los departamentos y 
sobre el sueldo de empleados encargados del cobro. 
TERRENOS. (Indemnización). Manuel Aguilar pidió se le indemnizara por la fracción de 
terrenos que se le quitó al trazar la línea de la calle primera de San Nicolás. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). Se debatió el asunto referente a la 
reglamentación de la reventa de boletos de espectáculos públicos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros, construcción). El ayuntamiento informó que estaba 
de acuerdo con la iniciativa del Consejo Superior de Salubridad de construir un muro que 



dividiera el teatro Xicotencatl de la Cámara de Diputados, así como de reparar otros muros 
de dicho teatro. 
FELICITACIONES. El presidente del ayuntamiento informó que felicitó al Ing. D. Alberto 
J. Pani, por tener a su cargo la Dirección General de Obras Públicas. 
 
SEPTIEMBRE 17  
ACTA 29 
 
CONVENCIÓN. (Liga de Municipalidades Americanas). La Secretaría de Gobernación 
avisó que el ayuntamiento podía nombrar un delegado a la l6a convención de la Liga de 
Municipalidades Americanas. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Secretario del ayuntamiento). La Secretaría de Gobernación avisó 
que transcribió a la de Hacienda la situación en que debería de quedar el secretario del 
ayuntamiento al tomar posesión del cargo de diputado. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Informes sobre cosechas). La Secretaría de 
Gobernación transcribió los informes de varios gobernadores y agentes de la Secretaría de 
Fomento relativos a las cosechas del país. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca). La Secretaría de Hacienda avisó 
que la Compañía Empacadora Nacional Mexicana, no había hecho importaciones de grasa 
y si había exportado 1068 Kg. de manteca. 
INVITACIÓN. (Fiesta cívica). El Gobierno del Distrito Federal invitó al presidente ya los 
concejales, para que acompañaran al presidente de la República Mexicana a la celebración 
de la Independencia. 
FIESTA CÍVICA. (Nombramiento). El Gobierno del Distrito Federal avisó que en la 
celebración de la Independencia, se daría lectura al acta de la Independencia para lo cual se 
comisionó al secretario del ayuntamiento. 
INVITACIÓN. (Fiesta cívica). El Gobierno del Distrito Federal remitió invitaciones para 
los balcones del salón del gobierno a los miembros del ayuntamiento. 
ENFERMEDADES. (Tifo, viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados en la última semana. 
FIESTAS CÍVICAS. La tercera demarcación de policía, remitió programa de las fiestas 
organizadas por la Junta Patriótica de dicha demarcación para celebrar la Independencia. 
CONMEMORACIÓN. (Corona). El Ayuntamiento de Dolores, Hidalgo, avisó que recibió 
la corona que envió el ayuntamiento para colocarla en el altar de Hidalgo. 
PARCIALIDADES. (Copias de documentos). Remigio Noriega, pidió copia certificada de 
documentos de primero y segundo ramo de parcialidades correspondiente a 1868. 
ALUMBRADO. Antonio Santi1lán, solicitó alumbrado suficiente para el jardín de 
Santiago Tlatelolco. 
ALUMBRADO. Se presentó una moción que solicitó se pidieran informes a la Dirección 
General de Obras Públicas sobre la colocación de alumbrado incandescente en la avenida 
Cinco de Mayo y San Francisco, así como en el jardín Santiago Tlatelolco. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). Se presentó moción en donde se 
proponía agradecer al ejecutivo su interés respecto a que se iniciaran las reformas 
necesarias para devolver su personalidad política a los ayuntamientos. 
 
OCTUBRE 1 
ACTA 30 



 
PUESTOS PÚBLICOS. (Secretario). La Secretaria de Gobernación informó que debido a 
que el sueldo del secretario del ayuntamiento constaba en el presupuesto federal, éste 
tendría que pedir permiso a la cámara que pertenecía para seguir desempeñando el puesto. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cosechas). La Secretaria de Gobernación, 
remitió informes de agentes de la Secretaria de Fomento sobre el estado de las cosechas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Gobierno de Distrito Federal, informó que ya se 
presentó a la Dirección General de Obras Públicas la ley para emprender las obras 
decretadas por el Consejo Superior de Salubridad en el teatro Xicotencatl. 
BASURA. (Plano de hornos crematorios). La Dirección General de Obras Públicas avisó 
no poseía antecedentes relativos a la solicitud de devolución de planos, especificaciones y 
proposiciones sobre hornos crematorios de basura que se presentó a nombre de "The 
Decare Incinerator Company". 
ENFERMEDADES. (Viruela, escarlatina y tifo). El Consejo Superior de Salubridad 
remitió noticias sobre los casos de tifo, viruela y escarlatina, registrados en las últimas 
semanas. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca y grasas alimenticias). El Consejo 
Superior de Salubridad, transcribió el informe de los vocales del consejo relativo a la 
aplicación del art. 351 del Código Sanitario ya la inspección de mantecas y grasas 
alimenticias. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca). El Consejo Superior de 
Salubridad, informó que estaba enterada de que la Comisión de higiene, pasaría al consejo 
para cerciorarse de los hechos referentes al informe sobre la inspección de la manteca. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Renuncia y nombramiento). El Lic. Manuel Castelazo Fuentes, 
avisó que renunció del cargo de Procurador de la República Mexicana por haber sido 
declarado diputado electo al Congreso de la Unión, informó que lo sustituiría el Lic. Adolfo 
Valles. 
JUICIO HIPOTECARIO. (Diligencia de posesión de casa) El Juzgado Cuarto de lo Civil 
de posesión de la casa N. 16 de la primera calle de Hojalatería. Se informó que el 
ayuntamiento por no poseer personalidad jurídica no podría asistir. 
OFRENDA. (Agradecimiento). La Junta Patriótica de Dolores, Hidalgo, agradeció la 
ofrenda floral enviada por el ayuntamiento para que se depositara el 16 de Septiembre en el 
altar de Hidalgo. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). El Ayuntamiento de San Luis Potosí 
transcribió las disposiciones que había tomado para corregir los abusos de la reventa de 
boletos. 
CALLES. (Apertura). La Junta de Mejoras Materiales del Barrio de Nonoalco, solicitó se 
abriera una calle en la zona Zanja Pedreguera. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cosecha de cereales). La Secretaria de 
Fomento, transcribió informes relativos a las probables cosechas de cereales en la 
República Mexicana. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca y grasas alimenticias). El Consejo 
Superior de Gobierno transcribió informes del Consejo Superior de Salubridad sobre la 
inspección de mantecas y grasas alimenticias y la aplicación del art. 120 del Código 
Sanitario. 
EJEMPLARES. (Ordenanzas municipales). El Ayuntamiento de Zitácuaro, solicitó se le 
enviaran las ordenanzas municipales que regían en el Ayuntamiento de México. 



PLANOS DE LA CIUDAD Y COLONIAS. El Alcalde de la ciudad de Nancy, Francia, 
solicitó se le remitiera un plano de la ciudad de México y las reglamentaciones que había 
sobre colonias. 
NATURALIZACIÓN. Leonardo Fernández Cosío, español, solicitó la naturalización 
mexicana y pidió constancia de su manifestación. 
SERVICIOS MUNICIPALES. (Informes). El Concejal Juan Venegas rindió informes sobre 
el estado de los servicios municipales de la segunda demarcación que le tocaba vigilar. 
SERVICIOS MUNICIPALES. (Informes). Uno de los concejales consideró que se debería 
de transcribir a las oficinas pertinentes lo que se refería a servicios municipales, para que 
éstos se realizaran de mejor manera, lo anterior se aprobó. 
ANUNCIOS COMERCIALES. (Concesiones). Se informó que el Sr. Publio Treppiedi y 
Messi, propuso se le diera la concesión para establecer tableros en las esquinas para fijar 
anuncios, ofreció pagar el 25% de lo que recaudara al gobierno. El ayuntamiento pidió se le 
mandaran proposiciones concretas. 
REGLAMENTO. (Servidumbre). A través de una moción, se propuso se estableciera un 
reglamento para la servidumbre. Se formó comisión para estudiar la petición. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Salones de bailes). Se solicitó se retirara la moción que 
proponía clausurar los salones de bailes públicos y se pidió sólo que la policía vigilara 
estrictamente estos salones para evitar inmoralidades. 
TRANVÍAS. Se tomó la moción de un concejal del Ayuntamiento de Guadalupe Hidalgo, 
en donde se pedía al Gobierno del Distrito Federal hiciera efectivas las disposiciones 
relativas a la conducta que debería llevar a cabo el público en los tranvías. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). Se presentó moción que pedía se 
formara una comisión que se encargara de estudiar el problema de la reorganización 
municipal y de mandar los resultados a la Cámara de Diputados. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca). Se presentó moción dirigida al 
Consejo Superior de Salubridad, para que este tomara medidas para evitar la adulteración 
de la manteca y las grasas alimenticias, aplicando el art. 120 del Código Sanitarios. 
 
OCTUBRE 22 
ACTA 31 
 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). La Secretaria de Gobernación, avisó 
que estaba enterada que el ayuntamiento aprobó el dictamen relativo a que se llevara a cabo 
un estudio sobre la reorganización municipal. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cosechas). La Secretaría de Gobernación 
remitió informes de la de Fomento sobre las cosechas en el estado de Campeche. 
FERROCARRILES. (Conexión con tranvías). Se informó que la Compañía Ferrocarriles 
Nacionales de México que en 1911 pidió permiso para conectar la vía del ferrocarril 
industrial con la de los tranvías eléctricos en la colonia del Rastro, no estaba de acuerdo con 
las condiciones del ayuntamiento por lo que pedía que el asunto se sometiera al Consejo de 
Ministros. Fijo un plazo de 20 años de duración. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Renuncia). Varias secretaría de estado, avisaron estaban enteradas 
de la renuncia del C. Alfonso Cravioto del puesto de secretario municipal, pues había electo 
para diputado del Congreso de la Unión. 
RASTROS. (Cerdos). El Consejo Superior de Gobierno, informó que pedía datos a sus 
delegados en el rastro sobre el número de cerdos que se introducían en la capital 



RAMOS MUNICIPALES. (Informes sobre la segunda demarcación). El Consejo Superior 
de Gobierno informó que transcribió a algunos organismos gubernamentales el informe del 
Concejal Venegas, sobre el estado de los Ramos Municipales en la segunda demarcación. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca). El Consejo Superior de Gobierno 
informó que transcribió al Consejo Superior de Salubridad, la moción de la Comisión de 
higiene relativa a la suspensión de análisis de manteca. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Gobierno del Distrito Federal, informó que 
después de que la Comisión de teatros practicó su inspección a la plaza de toros la Condesa, 
se vio que se habían llevado a cabo las obras ordenadas por el consejo por lo que no había 
inconveniente que se explotara el local. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). Se informó que la Secretaría de 
Gobernación, encontraba inadmisible lo que se proponía para reglamentar la reventa de 
boletos para espectáculos públicos, pues se atacaba la libertad comercial garantizada. 
Proponía al ayuntamiento reconsiderara el asunto. 
LIMPIEZA. La Dirección General de Obras Públicas, envió noticias de los trabajos 
realizados por el servicio de limpia durante septiembre. 
MEMORIAS. (Consejo Superior de Salubridad). El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió ejemplares de sus memorias del año pasado. 
ENFERMEDADES. (Viruela, tifo y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, 
remitió noticias de los casos de viruela, tifo y escarlatina, registrados en la última semana. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). Varios ayuntamientos avisaron que 
estaban enterados de que el Ayuntamiento de la Ciudad de México, aprobó la moción que 
proponía que la misma corporación reorganizara un estudio sobre reorganización 
municipal. 
REGLAMENTOS. (Coches, presupuestos de egresos). El Ayuntamiento de Puebla, solicitó 
se le remitieran ejemplares de los reglamentos de coches y del presupuesto de egresos. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). El Ayuntamiento de Zitácuaro avisó 
que estaba enterado de que se estaba estudiando un proyecto de Ley de Reorganización 
Política y Municipal. 
NATURALIZACIÓN. Alberto y Alfredo Ripstein, ruso, Daniel Park, Felipe Choen, 
Antonio Y.D., coreanos y Dámaso Antolín Sardá, español, solicitaron naturalización 
mexicana. 
CONCEJALES. (Renuncia y nombramiento). Se aceptó la renuncia del Concejal Alfonso 
Cravioto, pues fue electo diputado al Congreso de la Unión. Se nombró para sustituirlo al 
Lic. Antonio Caso. 
ALUMBRADO. (Colocación). Se propuso en moción, preguntarle a la Dirección General 
de Obras Públicas si tenía el proyecto de colocar en la colonia Roma candelabros para luz 
incandescente y pedirle coloque alumbrado suficiente en el jardín Santiago Tlatelolco. 
FERROCARRILES. (Explotación de línea). El ayuntamiento solicitó se informara al 
Consejo Superior de Gobierno, que no tenía inconveniente en que se otorgara a los señores 
Wail y Bornio la concesión para la construcción y explotación de una línea de ferrocarril 
del Niño Perdido a San Ángel. 
RASTROS. Se presentó moción para que se preguntara al Consejo Superior de Salubridad 
si podía averiguar por cuánto tiempo se había infringido el art. 59 del reglamento del rastro, 
se informó que este artículo ya no se infringía pues de allí no salía manteca compuesta y la 
grasa no era peligrosa. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se solicitó se informara al Gobierno del Distrito 



Federal, sería conveniente la asignación de directores de lidia para las corridas de toros que 
hacían las empresas entre los revisteros de los periódicos de la capital. Se pidió se fijaran 
turnos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). El ayuntamiento pidió que para evitar 
abusos de los revendedores en la temporada de ópera, se hicieran efectivas las disposiciones 
del 25 de enero de 1904. También se pidió al teatro Arbeu los números y clases de 
localidades que se vendían. 
CARROS MOTORES. Se presentó moción para que se dijera a la Secretaría de 
Comunicaciones y Obras Públicas, que los carros motores se les suprimiera el bastidor y se 
les sustituyera por una rejilla plegadiza. 
DEPÓSITO DE CADÁVERES. Se presentó moción para que se mandara oficio al Consejo 
Superior de Salubridad para que cumpliera la disposición de que se tomaran los locales 
necesarios para depósito de cadáveres. 
 
OCTUBRE 29 
ACTA 32 
 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca). Se informó que en el dictamen 
presentado referente a la no aplicación de los artículos 120, 122 y 125 del Código Sanitario 
que se referían a la manteca, se le hicieron nuevas proposiciones que se aprobaron en sesión 
secreta. 
CONCEJALES. (Excusas). El Concejal Alfredo Garrido se excusó por no haber asistido al 
cabildo. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Manteca). El Consejo Superior de Gobierno 
del Distrito Federal informó que ya se había expedido el acuerdo publicado en el "Diario 
Oficial", relativo a la venta de manteca y similares. 
FERROCARRILES. El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal, informó que 
estaba enterado de la concesión a los señores Wail y Bornio, para construir una línea férrea 
de Niño Perdido a San Ángel. 
DEPÓSITO DE CADÁVERES. El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal, 
informó que transcribió al Consejo Superior de Salubridad la disposición relativa a que 
tomarán en arrendamiento las accesorias necesarias para depositar en ellas los cadáveres de 
pobres. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reglamento de reventa de boletos). El Gobierno del Distrito 
Federal informó que estaba vigente el reglamento de reventa de boletos. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos). El Gobierno del Distrito Federal informó que 
estaba enterada del nombramiento del C. Antonio Caso como secretario del ayuntamiento. 
PLACAS DE CALLES. El Gobierno del Distrito Federal remitió dos placas de la calle 
tercera de Balderas y Avenida Juárez, que se encontraron en la vía pública. 
MERCADOS. (Concesión puesto de frutas). El Gobierno del Distrito Federal transcribió la 
petición del C. Jesús Barrios de que se le concediera un puesto de frutas en la décima calle 
de Agustín. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos). La Dirección General de Obras Públicas avisó 
que estaba enterada del nombramiento de Antonio Caso como secretario del ayuntamiento. 
CONTRATO. (Establecimiento de tubos). La Dirección General de Obras Públicas remitió 
el contrato que celebró con el Sr. Gonzalo del Castillo y Negrete, para el establecimiento 
del tubo de distribución N.6 occidental del saneamiento de la ciudad de México. 



ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, remitió noticias de los 
casos de tifo registrados en la ciudad del 20 al 26 de octubre. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, remitió 
noticias sobre los casos de viruela y escarlatina registrados del 20 al 26 de octubre. 
PUESTOS PÚBLICOS. (Nombramientos). El Consejo Superior de Salubridad informó 
estaba enterado de que se nombró a Antonio Caso Secretario del ayuntamiento. 
EJEMPLAR. (Ordenanzas municipales). El Ayuntamiento de Zamora, Michoacán, pidió se 
le enviara ejemplar de ordenanzas municipales. Se informó que no se podía enviar. 
EJEMPLAR. (Ley sobre solares). El Ayuntamiento de Guaymas pidió ejemplar de ley 
sobre solares. Se informó que está ley no existía. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). El Ayuntamiento de Cuajimalpa 
avisó estaba enterado de la moción del Concejal Patiño referente a la reorganización 
municipal. 
REGLAMENTOS. (Coches). El Ayuntamiento de Puebla agradeció el envío de reglamento 
de coches. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). El Ayuntamiento de Azcapotzalco 
avisó que estaba enterado de la moción del Concejal 
Patiño, referente a la reorganización municipal. 
REGLAMENTOS. (Higiene y salubridad). Los servicios sanitarios de Toluca, México, 
informaron no podían remitir los reglamentos que se le solicitaron, relativos a higiene y 
salubridad. 
BIBLIOTECAS. (Libros). La biblioteca del Colegio Juárez, Monterrey, solicitó al 
ayuntamiento le donara libros para dicha institución. Se le mandaron "Crónicas de las 
fiestas del Centenario" y Romancero de Guillermo Prieto. 
PLANOS DE LA CIUDAD. La Mairie de Nancy, solicitó planos sobre el ensanche de la 
ciudad de México para ilustración de un plan de ensanche de la Ciudad de Nancy. Se le 
enviaron tres planos y se le informó que el ensanche se había realizado por medio de 
contratos con empresas particulares. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. Se solicitó se ordenara al inspector de diversiones públicas 
rindiera diariamente a la Secretaria Municipal, noticias de los espectáculos públicos 
anunciados para ese día con el fin de hacer los turnos de los concejales encargados de la 
presidencia de los espectáculos. 
AYUNTAMIENTO. (Arreglos). Se solicitó al Secretario de Gobernación, incluyera en su 
presupuesto una suma para asegurar por medio de una estantería de fierro el archivo y para 
la compra de una caja fuerte para guardar objetos de interés histórico que estaban en el 
ayuntamiento. 
FELICITACIONES. (Presidente de la República Mexicana). La Secretaria de Relaciones 
informó que el presidente de la República Mexicana asistiría a Palacio Nacional el 30 de 
octubre con el fin de recibir las felicitaciones por su cumpleaños. El presidente municipal 
invitó a todos los concejales a asistir. 
USO DE PANTALONES. El Concejal Patiño informó que había retirado su moción en 
donde pedía se exigiera el uso de pantalón, pues ya se habían tomaron las medidas 
pertinentes. 
LEYES. (Colección). El ayuntamiento pidió a varias dependencias gubernamentales les 
proporcionaran una colección de leyes, reglamentos y disposiciones que se hubieran 
expedido hasta la fecha y que afectaran los servicios municipales. 
CÓDIGO SANITARIO. (Aplicación). Se presentó moción para que se dirigiera oficio al 



Consejo Superior de Salubridad, pidiéndole aplicara cuanto antes los artículos 294 y 295 
del Código Sanitario. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se pidió al Gobierno del Distrito Federal fijara una 
mayor remuneración al director de lidia y veterinario y que su designación la hiciera una 
autoridad competente. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatro). Se solicitó a la Secretaria de Instrucción Pública 
que el arrendatario del teatro Arbeu, mandara retirar unos departamentos situados frente a 
la puerta de escape y una madera vieja, así como también se solicitó se aumentaran los 
extinguidores de incendio, escupideras y una cantidad de agua para el water closets. 
DESCANSO DOMINICAL. (Gremio de dependientes de comercio). Se presentó moción 
para que se iniciara el descanso dominical para el gremio de dependientes de comercio. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. Se solicitó al Gobierno del Distrito Federal, recordara a las 
empresas de espectáculos públicos cumpliera las especificaciones de la segunda fracción 
del acuerdo del 30 de septiembre de 1912, referente a las localidades disponibles para 
entradas eventuales. 
 
NOVIEMBRE 5 
ACTA 33 
 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cereales). La Secretaria de Gobernación 
transcribió las noticias sobre la existencia de cereales en la ciudad de Puebla. 
PLANOS DE LA CIUDAD. La Secretaria de Relaciones Exteriores informó que había 
mandado al ministro de México en Francia, el oficio del ayuntamiento en el que iban unos 
planos de la ciudad para la Mairie de Nancy. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se informó que ya se avisó a la Secretaría de 
Gobernación acerca del oficio del ayuntamiento que indicaba la conveniencia de retirar una 
madera que estaba frente al teatro Arbeu, que se aumentaran los extinguidores y las 
escupideras. 
CALLES. (Informes). Se avisó que el juez tercero menor, pidió informes sobre la 
jurisdicción a la que pertenecía la calle de Mellado en la colonia Valle Gómez. 
CALLES. (Placas). El Gobierno del Distrito Federal remitió una placa de la nueva 
nomenclatura que pertenecía a la octava calle de Dr. Lucio y que estaba fuera de su sitio. 
CALLES. (Placas). La Dirección General de Obras Públicas acusó recibo de las placas de 
la nomenclatura de la tercera calle de Balderas y Avenida Juárez. 
LIMPIEZA. La Dirección General de Obras Públicas remitió noticias de los trabajos de 
limpia ejecutados en octubre. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados en la última semana de octubre. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, remitió noticias de los 
casos de tifo registrados en la última semana. 
FERROCARRILES. Se presentó dictamen sobre la solicitud de la Compañía de 
Ferrocarriles de México, sobre una vía que quería construir en el kilómetro 6-376.40 del 
ferrocarril industrial para conectarla con la vía de tranvías de México en la colonia el 
Rastro. Se aprobó esta solicitud. 
BAÑOS PÚBLICOS, BARBERÍAS, PELUQUERÍAS. (Inspección). Se leyó moción que 
pedía informes al Consejo Superior de Salubridad, sobre el modo en que se daba 
cumplimiento al artículo 326 del Código Sanitario que se refería a la inspección de baños 



públicos, barberías y peluquerías. 
CARROS. Se presentó moción que solicitó se pidiera a la Secretaría de Gobernación la 
reforma de la oficina de la Inspección de carros. Se modificó esta moción, la cual ahora 
decía que el ayuntamiento estimaba conveniente se llevaran a cabo las obras de reparación 
de las oficinas de la administración de carros. 
CARROS. Se presentó moción que proponía se pidiera a la Secretaría de Hacienda 
derogara la disposición que prevenía que los carros del Distrito Federal fueran marcados 
con numeración hecha a fuego, pues esta deterioraba los carros. Esta moción quedó en 
primera lectura. 
TAPIAS. Se presentó moción que solicitaba se informara a la Secretaría de Instrucción 
Pública y Bellas Artes, que el ayuntamiento veía con satisfacción que se retiraran las tapias 
del terreno del ex conservatorio, también opinaba que sería conveniente retirar los tapiales 
de los edificios de la escuela normal para profesores y escuela nacional preparatoria. La 
moción quedó en primera lectura. 
MERCADOS. (Puertas). Se presentó moción para que se pidiera al Gobierno del Distrito 
Federal gestionara ante las autoridades pertinentes, se abriera una puerta en el costado sur 
del mercado de la Lagunilla para mejorar el comercio de la segunda calle de la Amargura. 
 
NOVIEMBRE 19 
ACTA 34 
 
EJEMPLARES. (Ordenanzas municipales). La Secretaría de la Cámara de Diputados 
solicitó se le remitieran algunos ejemplares de ordenanzas municipales. 
ACTAS DE NACIMIENTO. La Secretaría de Relaciones informó que ya había informado 
al director de Beneficencia de la Habana, Cuba, no era posible remitir el acta de nacimiento 
de la Srita. Ana Edmundo Cortés, pues ésta no aparecía registrada. 
REGLAMENTOS. La Secretaría de Gobernación remitió una colección de reglamentos, 
leyes y disposiciones, referentes a servicios municipales. 
FERROCARRILES. La Secretaria de Gobernación informó que hizo saber a la de 
Comunicaciones, que el ayuntamiento hizo una concesión a la Compañía de Ferrocarriles 
Industrial, para una conexión con la línea de tranvías eléctricos en la colonia el Rastro. 
AYUNTAMIENTO. (Presupuesto para gastos). La Secretaría de Gobernación informó que 
ya remitió al ayuntamiento el proyecto de gastos que podía originar una estantería de acero 
y una caja fuerte para guardar objetos de interés histórico. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Consejo Superior de Gobierno informó que ya 
avisó a la Secretaría de Instrucción Pública, mandara quitar una madera que estaba frente al 
teatro Arbeu, así como también se aumentaran las escupideras y los extinguidores. 
AYUNTAMIENTO. (Servicios municipales). El Consejo Superior de Gobierno transcribió 
informes del Gobierno del Distrito Federal sobre servicios municipales de la segunda 
demarcación de policía. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Extinguidores de incendios). Se informó que la Secretaría de 
Instrucción Pública había dispuesto se convocaran postores para la instalación de 
extinguidores de incendios. 
TERRENOS. (Cercados). El Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal, informó 
que ya se dirigió al Gobierno del Distrito Federal para que avisara sobre la causa por la que 
no se habían mandado cercar algunos terrenos en la tercera, cuarta y quinta de la 
Penitenciaria. 



DIVERSIONES PÚBLICAS. (Localidades). El Gobierno del Distrito Federal informó que 
ya recordaba a las empresas de espectáculos cumplieran lo especificado en la fracción II del 
acuerdo del 30 de septiembre de 1902, relativo a las localidades disponibles para entradas 
eventuales. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. El Gobierno del Distrito Federal informó que diariamente 
mandaría al ayuntamiento los programas autorizados que presentaban las empresas de 
espectáculos públicos. 
REGLAMENTOS. (Colección). El Gobierno del Distrito Federal remitió una colección de 
reglamentos vigentes. 
CALLES. El Gobierno del Distrito Federal informó que estaba enterado de la jurisdicción a 
la que pertenecía la segunda calle de Degollado de la ciudad de México. 
POLICÍA. (Vigilancia). El Gobierno del Distrito Federal informó que ordenó a la policía, 
vigilara el cumplimiento de la disposición del 25 de enero de 1904. 
ZAHURDAS. Se informó se estaba enterado del dictamen presentado, relativo al mal 
estado en que se encontraban las zahurdas de la casa empacadora. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). Se informó que el teatro Arbeu era el único que 
tiene abierto el abono y que cumplía lo dispuesto en la fracción segunda del acuerdo del 30 
de septiembre de 1902. 
CALLES (Placas). La Dirección General de Obras Públicas acusó recibo de una placa de la 
nomenclatura de la octava calle de Dr. Lucio que se encontró fuera de su lugar. 
ALUMBRADO. (Cambio de lámpara). Se informó que para mejorar el alumbrado eléctrico 
del jardín Santiago Tlatelolco, ya se ordenó cambiar la lámpara del centro del jardín a un 
lugar más adecuado. 
ATARJEAS. (Colonias). La Dirección General de Obras Públicas informó que las 
compañías contratadas para la edificación de algunas colonias no habían hecho 
modificaciones para la instalación del tubo lavador de atarjeas N.6 occidental. 
CALLES. (Placas). La Dirección General de Obras Públicas acusó recibo de placas de 
calles que se encontraba fuera de su sitio. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados en la semana que terminó el 9 de 
noviembre. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo registrados en la semana que terminó el 9 de noviembre. 
RASTROS. (Infracción de reglamento). El Consejo Superior de Salubridad informó sobre 
las infracciones cometidas al art.59 del reglamento de rastros. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias sobre los casos de viruela y escarlatina registrados del 11 al 16 de noviembre. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias sobre los 
casos de tifo registrados del 11 al 16 de noviembre. 
CASA. (Informes de números). La Dirección General de Catastro, pidió informes sobre el 
N.64 de la tercera calle de Guerrero que sustituyó al antiguo 13 1/2, 720 de la tercera calle 
de Guerrero. 
FERROCARRILES. (Informes). El Juzgado Segundo de lo Civil pidió copias de las 
constancias relativas a la autorización dada a la Compañía de los Ferrocarriles para levantar 
un tramo de vía férrea en la colonia Hidalgo. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. El Ayuntamiento de Guadalupe Hidalgo informó que 
estaba enterado de la moción relativa a la reorganización municipal. 



REGLAMENTOS. (Rastros de cerdos). El jefe político en Zacatecas solicitó reglamento 
del rastro de cerdos y pidió informes sobre qué hacer con la carne de cerdo con cisticercos. 
CERTIFICADO DEL REGISTRO CIVIL. La Dirección de la Beneficencia de la República 
de Cuba, pidió se le remitiera certificado de registro civil de la Srita. Ma. Ana Edmunda 
Cortés, para que pudiera ingresar a una escuela de enfermeras. Se informó que la señorita 
no estaba inscrita. 
DESCANSO DOMINICAL. Se remitió impresa la moción del Ayuntamiento de Zacatecas, 
relativa al descanso dominical de los empleados del comercio. 
OBREROS. Se hicieron algunas iniciativas a favor de la clase obrera con respecto a baños, 
escuelas, bibliotecas y casas baratas. 
COLONIAS. (Colectores, atarjeas y accesorios). Se solicitó se pidiera a la Dirección 
General de Obras Públicas, informara sobre la fecha en que fueron recibidas las primeras y 
últimas obras de los colectores, atarjeas y accesorios de las colonias Juárez, Roma y 
Condesa. 
CONTRIBUCIONES. Se solicitó a la Secretaria de Hacienda informes sobre los productos 
de contribución directa que se causaban en el Distrito Federal, así como una de los 
impuestos y derechos por ramos municipales y diversos, año por año desde 1903 cuando se 
expidió la Ley de Organización Política y Municipal del Distrito Federal. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. Se leyó informe referente a las localidades puestas a la venta 
en el teatro Arbeu para la entrada eventual. Se informó que se vendieron más boletos de los 
sellados, por lo que se pidió se le pusiera una pena al teatro. 
POLICÍA. Se presentó un informe referente a las fallas de la policía en cuestiones de 
seguridad pública e informó también que se cometían infracciones en las que muchas veces 
participaba la misma policía. 
TAPIAS. Se informó que el ayuntamiento había visto con satisfacción que ya la Secretaría 
de Instrucción Pública, atendió su petición de quitar los tapiales del edificio del ex 
conservatorio, ahora pedía se retiraran los tapial es de la Escuela Nacional de Profesores y 
la Escuela Nacional Preparatoria. 
CARROS. (Reparación de edificios). Se aprobó moción que decía que el ayuntamiento 
estimaba conveniente se llevaran a cabo las obras de reparación de las oficinas 
pertenecientes a la administración de carros. 
MERCADOS. Se leyó informe que decía: que se favorecería el movimiento comercial del 
mercado de la Lagunilla si se abriera una puerta al sur del mismo. 
AYUNTAMIENTO. (Memorias municipales). Se presentó moción que solicitaba se 
concediera la autorización para que se celebrara contrato entre el ayuntamiento y el ex 
secretario del mismo Lic. Juan Bribiesca, el cual pedía por sus trabajos de redacción de la 
memoria del ayuntamiento en 1911 $1000.00. Esta moción se aprobó. 
TERRENOS Se presentó moción que decía se dirigiera oficio al Consejo Superior de 
Gobierno, para exigirle el cumplimiento de las disposiciones del art. 111 del Código 
Sanitario y la orden de cercar los predios o terrenos comprendidos dentro de la capital. La 
moción quedó en primera lectura. 
PLAZAS (Cambios de nombres de calles) Se presentó moción que decía que se hicieran 
todos los trámites necesarios para que se lograra que la plaza de Villamil cambiara el 
nombre por el de "Aquiles Serdán". 
CÓDIGO SANITARIO. (Cumplimiento) Se presentó moción que decía se dirigiera oficio 
al Consejo Superior de Salubridad por qué no se había cumplido con lo prevenido en el art. 
328 del código sanitario, así como también que se preguntara a la Dirección General de 



Obras Públicas 
DIVERSIONES PÚBLICAS (Infracciones a teatro). Se presentó moción que pedía al 
Gobierno del Distrito Federal, recordara al teatro Arbeu que debería anunciar debidamente 
las diversas condiciones de cada abono, es decir con la primera fracción del acuerdo del 30 
de septiembre de 1902 
DESCANSO DOMINICAL Se presentó moción que solicitó se pidiera a todos los 
ayuntamientos de la República Mexicana promovieran el descanso dominical y también 
para que se pidiera a la Cámara de Comercio obtuviera de los comerciantes la clausura 
dominical de sus establecimientos. Se aprobó el dictamen relativo al descanso dominical. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros) Se presentó moción que solicitaba se reformara el 
articulo 16 y 50 del reglamento de corridas de toros. 
 
DICIEMBRE 3 
ACTA35 
 
PUESTOS PÚBLICOS La Secretaría de Gobernación informó que tomó posesión de dicha 
secretaria el Lic. Hernández 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD (Cereales) La Secretaría de Gobernación 
remitió informes de la existencia de cereales en el Distrito de Chignahuapan en el Estado de 
Puebla. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cereales) La Secretaría de Gobernación 
remitió informes de la existencia de cereales en el Estado de Sonora 
MERCADOS Se informó que ya se pidieron informes a la Dirección General de Obras 
Públicas, sobre la conveniencia de abrir una puerta en el mercado de la Lagunilla. 
CALLES. (Placas) El Gobierno del Distrito Federal remitió una placa de la primera calle de 
Berlín que estaba fuera de su lugar. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Teatros). El Gobierno del Distrito Federal informó que 
recordaba a la empresa del teatro Arbeu, la fracción I del acuerdo del 30 de septiembre de 
1912. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Programa de cine). El Gobierno del Distrito Federal informó 
ya ordenó a las empresas cinematográficas, remitieran un ejemplar del programa de cada 
función. 
POLICÍA. El Gobierno del Distrito Federal, informó ya se dirigió al inspector general de 
policía corrigiera los defectos que indicó el Inspector de la segunda demarcación de policía 
Natalio Bustamante. 
COLONIAS. (Obras). La Dirección de Obras Públicas informó sobre las fechas en que se 
recibieron las primeras y últimas obras de las colonias Roma y Condesa. 
SANEAMIENTO. La Dirección General de Obras Públicas remitió expediente relativo a 
las obras de saneamiento de la colonia de la Bolsa. 
CALLES. (Cambio de nombre). La Dirección de Obras Públicas remitió la solicitud de 
varios vecinos de la calle de Cacahuatal, que pidieron se cambiara de nombre dicha calle. 
DESAGÜE Y SANEAMIENTO. (Planos). La Dirección General de Obras Públicas remitió 
un plano del estado general de desagüe y saneamiento de la capital. 
CALLES. (Placas). La Dirección de Obras Públicas acusó recibo de una placa de la primera 
calle de Berlín. 
LIMPIEZA. La Dirección de Obras Públicas remitió noticias de los trabajos de limpieza 
ejecutados durante noviembre. 



ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo registrados del 17 al 23 de noviembre. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad remitió las 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados del 17 al 23 de noviembre. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo registrados del 24 al 30 de noviembre. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados del 24 al 30 de noviembre. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de San Ángel informó que recibió moción 
relativa al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Querétaro informó que recibió moción 
relativa al descanso dominical. 
ACTO SOLEMNE. El Primer Congreso Científico Mexicano, solicitó al ayuntamiento 
ofreciera una recepción a los miembros del congreso. El ayuntamiento informó que no lo 
podía hacer por falta de fondos, por lo que dijo se dirigiera a la Secretaría de Gobernación. 
DESCANSO DOMINICAL. La Cámara Nacional de Comercio informó que se dirigiría al 
comercio de la capital para pedirles que cumplieran con la moción relativa al descanso 
dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. Algunos signatarios solicitaron al ayuntamiento sostuviera y 
apoyara la iniciativa de descanso dominical. 
CERTIFICADO DE VECINDAD. El Lic. José González Ortega pidió constancia 
certificada de que el C. Andrés Cuellar vivía en la casa N. 18 de la quinta calle de Naranjo 
durante las últimas elecciones. 
NATURALIZACIONES. Jacobo Grossberger, solicitó naturalización. 
COMERCIO. (Arrendamiento de local). Blas Paisa, pidió se le arrendara el local en la 
primera calle de General Regules. Se le contestó se dirigiera a la Secretaría de 
Gobernación. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma de leyes). Se informó que la comisión 
encargada de la reforma de la reorganización municipal acordó tener una cita con el Sr. 
Secretario de Gobernación Lic. Jesús Flores Magón, con el fin de que dicha secretaría y el 
ayuntamiento trabajaran en la reforma antes mencionada. Juntos nombraron comisión. 
DESCANSO DOMINICAL. Se informó que la comisión encargada del estudio del 
descanso dominical, puso en manos de la Cámara de Comercio el documento aprobado por 
el ayuntamiento y que la Cámara de Comercio manifestó estaba dispuesto a colaborar con 
todo empeño en el logro del descanso dominical. 
ACTO SOLEMNE. (Donación). Se informó que el ayuntamiento concurrió a la donación 
que hizo la empresa "El Buen Tono", de una fuente pública. Se informó se dieron las 
gracias al Sr. Pugibert, representante de dicha empresa. 
 
DICIEMBRE 10 
ACTA 36 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cereales). La Secretaria de Gobernación 
informó sobre la existencia de cereales en el Distrito de Tlautlauqui, del Estado de Puebla. 
ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cereales). La Secretaria de Gobernación 
informó de la existencia de cereales en el Distrito de Acatlán, en el Estado de Puebla. 



ALIMENTOS DE PRIMERA NECESIDAD. (Cereales). La Secretaria de Gobernación, 
informó sobre la existencia de cereales en el Estado de Oaxaca. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Multas). La Secretaría de Gobernación informó que no 
podía admitir la iniciativa relativa a la imposición de multas por infracciones a los 
reglamentos de diversiones públicas, por las razones ya expuestas. 
EJEMPLARES. (Inspección de construcciones). La Secretaría de Gobernación pidió se le 
enviaran dos ejemplares de las leyes vigentes en el Distrito Federal, sobre la inspección de 
construcciones. 
MERCADOS. El Consejo Superior de Gobernación del Distrito Federal, informó que ya se 
dirigió a la Dirección de Obras Públicas pidiéndole informes sobre lo inconveniente que 
resultaba abrir una puerta al costado sur del mercado de la Lagunilla. 
TRANVÍAS. El Consejo Superior de Gobierno expresó que con las condiciones que 
manifestaba, se había dado la concesión a los señores Wail y Bornio para establecer una 
línea férrea en San Ángel. 
JURADOS DE LO CRIMINAL. El Gobierno del Distrito Federal citó al presidente del 
ayuntamiento para que el 5 de diciembre diera a conocer las excusas de los señores jurados 
en materia criminal. 
CORREOS. (Obras de oficinas). El Gobierno del Distrito Federal informó que ya se dirigió 
al Ing. Juan Francisco Orquidi, para que formara el proyecto y los presupuestos de las obras 
de las oficinas de la administración de correos. 
CALLES. (Placas). El Gobierno del Distrito Federal remitió placas de la primera calle de 
Barcelona que encontró fuera de su sitio. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Suspensión función de teatro) El Gobierno del Distrito 
Federal avisó que estaba enterado de los motivos para suspender la función del teatro Arbeu 
el 30 de noviembre de 1912. 
LIMPIEZA. La Dirección General de Obras Públicas remitió noticias de los trabajos de 
limpieza que se realizaron durante septiembre. 
JARDINES. La Dirección General de Obras Públicas informó que no tenía conocimiento 
de que el jardín proyectado en la Ciudadela fuera a llamarse Morelos. 
SANEAMIENTO. La Dirección General de Obras Públicas, acusó recibo del expediente de 
las obras de saneamiento de la colonia de la Bolsa y del tubo de distribución N.6 occidental. 
EJEMPLARES. La Dirección General de Obras Públicas, avisó que en cuanto mandara a 
hacer la reimpresión de las disposiciones municipales dictadas y las colecciones mandaría 
al ayuntamiento, ejemplares. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad, remitió noticias de los 
casos de tifo registrados del 1 al 7 de diciembre. 
ENFERMEDADES. (Escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, remitió noticias de 
los casos de escarlatina registrados del 1 al 7 de diciembre. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Tlaxcala, acusó recibo de la moción 
relativa al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Saltillo dio a conocer las resoluciones de 
esa corporación relativas al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Ciudad Victoria acusó recibo de la 
moción relativa al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de San Luis Potosí acusó recibo de la 
moción relativa al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Cuajimalpa acusó recibo de la moción 



relativa al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Chalma acusó recibo de la moción 
relativa al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Iztapalapa acusó recibo de la moción 
relativa al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Veracruz acusó recibo de la moción 
relativa al descanso dominical. 
ACTOS SOLEMNES. (Comisión). Se nombró al Concejal Serapio Rendón para que 
asistiera a la ceremonia que se verificaría en el Jardín Morelos en donde la fábrica "El Buen 
Tono" donaría una fuente. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos). Se pidió a la Secretaría de Gobernación autorizara el gasto 
de $850.00, importe de cuatro retratos de la colección presidentes de la república y 
presidentes municipales. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). Se solicitó a la Secretaría de 
Gobernación informara sobre lo resuelto por ella a los nombramientos de comisiones para 
el arreglo de la reorganización municipal. 
AYUNTAMIENTO. (Gastos). Se solicitó a la Secretaria de Hacienda hiciera el libramiento 
de la cantidad de $2000.00, para la formación e impresión de la Memoria Municipal de 
1911. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). Se solicitó se transcribiera al 
gobernador del Distrito Federal, los informes relativos a las indicaciones hechas sobre que 
algunos revendedores de boletos infringían las disposiciones relativas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Concejal Rendón envió certificado médico que 
especificaba las contusiones sufridas por el picador Antonio López, durante la corrida del 1 
de diciembre en la plaza de toros "El Toreo". 
TELEGRAMA. (Felicitaciones). Se remitió copia del telegrama de felicitaciones enviado al 
ayuntamiento por los dependientes del comercio de Mérida. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Cumplimiento de leyes). Se discutieron diversas 
iniciativas referente al establecimiento o mejoras de algunos servicios públicos, como 
transporte, servicios de policía, mejora de condiciones higiénicas, servicios telefónicos, 
salones de baile, cantinas, baños y lavaderos, bibliotecas, mercados, tranvías, desagüe y 
saneamiento, inspección de alimentos, limpia de la ciudad, jardines públicos, siembra de 
árboles, alumbrado, etc. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). Se solicitó se iniciara ante el 
legislativo la modificación del art. 80 de la Ley de Organización Política y Municipal del 
Distrito Federal, a través de la cual se pedía puntualidad y asistencia a las sesiones de 
cabildo y un mínimo de quórum para iniciar sesiones. 
DESAGÜE Y SANEAMIENTO. Se pidió se avisara a la Dirección General de Obras 
Públicas que el ayuntamiento opinaba que el contrato para la instalación del tubo de 
distribución N.6 ramal occidental, del saneamiento de la ciudad debería ser estipulado entre 
dicha dirección y las compañías concesionarias de las colonias. También se solicitó que la 
reposición del pavimento la hicieran los contratistas. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). Se presentó una moción en la que se pedía a la 
empresa de toros "El Toreo", que cuando se hiciera el enchiqueramiento de las reses se 
atendiera al concejal encargado como era debido, se solicitó se pusiera una multa de 
$500.00 al empresario del "Toreo" por infringir la fracción II del art.48 del reglamento, se 
pidió se prohibiera como contratistas de caballos a peones o picadores. 



DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros- directores de lidia). Se pidió se le pusiera una multa 
de $30.00 al Director de lidia Sr. León Cortés, por desobedecer al concejal presidente de la 
corrida. Se solicitó no se admitiera como director. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros- plaza de toros). Se solicitaron informes sobre la 
decisión del ayuntamiento de llevar a cabo un nuevo arreglo para un contrato con la 
compañía concesionaria de la plaza de toros "El Toreo" y también se consideró conveniente 
declarar la caducidad del contrato anterior. 
CÓDIGO SANITARIOS. Se presentó la moción que pedía se dirigiera oficio al Consejo 
Superior de Salubridad, para que informara al ayuntamiento por qué no se había cumplido 
con el art.328 cap.16 del Código Sanitario, también se pidió a la Dirección General de 
Obras Públicas informara si había cumplido con el art. 59 del código sanitario. 
MUJERES PÚBLICAS. (Traslado). Se solicitó se dirigiera oficio al gobernador del Distrito 
Federal para que una comisión estudiara los diferentes barrios de la ciudad, con el fin de 
escoger el más apropiado para trasladar allí a todas las mujeres públicas. 
CASA DE ASIGNACIÓN. Se presentó solicitud de algunos vecinos para que se trasladaran 
las casas de asignación en el barrio de Niño Perdido. 
CONCEJALES. (Retiro de la sala). Se hizo constar en el acta que el Sr. Cervantes 
Echeverría tuvo que retirarse del cabildo por motivos que hizo conocer con anterioridad. 
TRANVÍAS. Se presentó moción que pedía se suprimieran las curvas que hacían la vía 
eléctrica en las calles primera, segunda y tercera de Victoria.  
TERRENOS. Se presentó moción que solicitaba se mandara al Consejo Superior de 
Gobierno una orden para que cumpliera lo más pronto posible con las disposiciones del art. 
III del Código Sanitario, referente a la obligación de cercar los terrenos.  
 
DICIEMBRE 17 
ACTA 37 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA 
BIBLIOTECAS Se solicitó informes sobre la cláusula no. 9 del programa presentado por la 
Comisión de reglamentos e iniciativas, referente a bibliotecas públicas y escuelas 
industriales.  
AYUNTAMIENTO (Gastos). La Secretaría de Gobernación informó que por el momento 
no se disponía de la cantidad necesaria para completar las colecciones de retratos del 
ayuntamiento.  
AYUNTAMIENTO (gastos, memorias municipales). La Secretaría de Gobernación expidió 
$2100.00 para impresión de Memorias Municipales de 1911.  
EJEMPLARES (Ramo de Obras Públicas). La Secretaría de Gobernación acusó recibo de 
ejemplares del Ramo de Obras Públicas.  
PLACAS DE CALLES El Gobierno del Distrito Federal remitió placa de calle del callejón 
cerrado de la Concepción.  
DIVERSIONES PÚBLICAS (Reventa de boletos). El Gobierno del Distrito Federal 
informó impuso al C. Juan Carrillo la pena correspondiente por haber infringido las 
disposiciones del 25 de enero de 1904 relativas a la reventa de boletos.  
PLACAS DE CALLES. La Dirección General de Obras Públicas acusó recibo de una placa 
de la primera calle de Barcelona.  
ENFERMEDADES (Viruela y escarlinata). El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlinata registrados del 8 al 14 de diciembre.  



ENFERMEDADES (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo registrados del 8 al 14 de diciembre.  
DESCANSO DOMINICAL. Varios ayuntamientos avisaron que estaban enterados de la 
moción presentada por el C. Rendón, referente al descanso dominical.  
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Chihuahua remitió copia del acuerdo de 
la Cámara de Comercio de esa ciudad, relativa al descanso dominical.  
TERRENOS. (Fraccionamiento). El Juzgado Sexto de lo Civil pidió se remitiera copia 
autorizada del plano formado por el Ing. Torres Torija relativo al fraccionamiento de la 
Hacienda de Aragón. 
DESCANSO DOMINICAL. (Manifestación). El Centro Cosmopolita de Dependientes, 
informo que el 15 de diciembre realizaría manifestación para expresar su agradecimiento al 
ayuntamiento por el descanso dominical. 
NÚMEROS DE CASAS. (Certificados). El C. Aureliano Lomelí solicitó certificado de que 
la casa N .8 de la calle de Alfaro tenia número. 
DESCANSO DOMINICAL. El Sr. N .1. Rodríguez, solicitó se le informara sobre la 
moción referente al descanso dominical.  
PAGOS. (Gobierno del Distrito Federal). El Gobierno del Distrito Federal informó que 
pagó al Sr. Bejarano $100.00, por su recibo que importaba $125.00 por las razones que 
expuso. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros, directores de lidia). El Gobierno del Distrito Federal 
informó que ya se impuso al Sr. Cortés, director de lidia de la corrida del 8 de diciembre, la 
multa que el ayuntamiento pidió, ya que se dieron órdenes de que no se le volviera a 
admitir en ese puesto. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). La Secretaría de Gobernación 
manifestó al ayuntamiento que propusiera los términos en que debería de quedar constituida 
la comisión que se encargaría de estudiar el proyecto de reorganización municipal, promesa 
revolucionaria. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. Se citó a la comisión encargada de estudiar el 
proyecto de reorganización municipal, que se propusiera al personal que la integraría. 
EJEMPLARES. (Relación anual del City Council de Chicago). Se acusó recibo de que el 
ayuntamiento recibió la relación anual que remitió el City Council de Chicago. 
AYUNTAMIENTO. (Sesiones de cabildo). Se leyó el dictamen referente a la asistencia a 
cabildos y sobre el número necesario de quórum para que se iniciara la sesión, el cual era 
de la tercera parte más uno. 
CONTRATOS. (Saneamiento de la ciudad). Se discutió la proposición referente a que el 
proyecto del contrato para la instalación del tubo de distribución N.6, ramal occidental del 
saneamiento de la ciudad, debería entre la Dirección de Obras Públicas y las compañías 
concesionarias de las colonias donde pasaría el tubo. 
MUJERES PÚBLICAS. (Concentración). Se pidió al Concejal Reyes, retirara su moción 
referente a la formación de una comisión que estudiara los barrios a donde se pudieran 
trasladar las mujeres públicas, pues el Gobierno del Distrito Federal ya eligió barrio. 
MUJERES PÚBLICAS. (Concentración). Se solicitó se informara al Gobierno del Distrito 
Federal los inconvenientes que representaba el traslado de las mujeres públicas a un barrio. 
Se dieron a conocer las opiniones de los vecinos de los barrios de Netzahualcóyotl, Niño 
Perdido, Cuauhtemotzin y 5 de Febrero. 
MUJERES PÚBLICAS. (Concentración). El ayuntamiento pidió al Gobierno del Distrito 
Federal le informara el por qué se eligió el barrio de Niño Perdido para concentrar a las 



mujeres públicas. 
 
 
DICIEMBRE 23 
ACTA 38 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Reforma leyes). La Secretaría de Gobernación pidió 
que el ayuntamiento propusiera los términos en que deseaba que quedara constituida la 
comisión encargada de estudiar y proponer el proyecto encaminado a la reorganización 
municipal. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros, director de lidia). El Gobierno del Distrito Federal, 
informó que impuso una multa de $30.00 al Sr. León Cortés, Director de lidia e informó 
que ordenó no se le volviera a admitir en dichos cargos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Reventa de boletos). El Gobierno del Distrito Federal 
informó que solicitó información al inspector general de policía, sobre las órdenes 
referentes a que se prohibieran que fueran voceadas las localidades por revendedores. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. {Presidencia de concejales). El Gobierno del Distrito Federal 
dio a conocer el acuerdo de la Secretaría de Gobernación referente a la presidencia de 
concejales en espectáculos públicos. 
CÓDIGO SANITARIO. La Dirección General de Obras Públicas informó que si se había 
dado cumplimiento al artículo 59 del libro N.2 del Código Sanitario. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad remitió 
noticias de los casos de viruela y escarlatina registrados del 15 al 21 de diciembre. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo registrados del 15 al 21 de diciembre. 
REORGANIZACIÓN MUNICIPAL. (Ley del 26 de marzo). El Ayuntamiento de Tacubaya 
informó que se dirigió a la Cámara de Diputados, para pedir que se devolviera su 
personalidad moral a los ayuntamientos y fuera modificada la Ley del 26 de marzo de 1903. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Tacubaya, acusó recibo de descanso 
dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Mixcoac, informó que estaba enterado de 
la moción del Concejal Sarapio Rendón, referente al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. (Moción). Se presentó moción del Concejal Serapio Rendón, 
referente al descanso dominical que pedía ayuda a centros comerciales para que se aprobara 
el descanso y por otra parte pedía se creara un impuesto especial para los comerciantes que 
no cerraran los domingos. 
PLAZUELAS. (Cambio de nombre). Se aprobó la moción que pedía se solicitara el cambio 
de nombre de la plazuela de Villamil, por el de plaza de Aquiles Serdán. 
CALLES DE LA CIUDAD. (Reglamentación). Se presentó una moción relativa a la 
urgente necesidad de reglamentar la circulación general en las calles de la ciudad y sobre 
todo el primer cuadro, para lo cual se pidió se formara comisión para su estudio y 
reglamentación. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros- reforma reglamentos). Se leyó moción referente a las 
reformas que se deberían hacerse al artículo 161 y 50 del reglamento para corridas de toros. 
VACUNAS. El ayuntamiento informó se adhirieron a la iniciativa de la Secretaría de 
Instrucción Pública y Bellas Artes, relativa a la conveniencia de establecer en la capital un 



servicio de vacuna animal antivariolosa. También se unió a esta iniciativa el Ayuntamiento 
de Mixcoac. 
AYUNTAMIENTO.( Informes). El Concejal Gutiérrez de Lara como Comisionado de 
higiene, pidió perdón y dispensa al cabildo por no haber presentado su informe 
reglamentario, pues informó que se había retrasado pues quería presentar un informe 
completo. 
PERROS. Se pidió al gobernador del Distrito Federal que tomara las medidas 
correspondientes para evitar los accidentes de mordeduras de perros. También se pidió que 
los dueños de perros bulterriers y otras razas una contribución por cada perro. 
MÉDICOS. (Recomendaciones). Se presentó una moción para que se recomendara a los 
médicos que la curación de heridas se practicara conforme a los preceptos de la cirugía 
moderna y también se pidió se dotara a los mimos de útiles e instrumentos indispensables 
para curaciones. 
AYUNTAMIENTO. (Informe). Se leyeron los informes presentados por las comisiones de 
carros, limpias y cementerios 
 
 
DICIEMBRE 30 
ACTA 39 
 
SESIÓN EXTRAORDINARIA. 
DESCANSO DOMINICAL. (Multas a comercios). La Secretaria de Gobernación informó 
se dirigió a Hacienda para que creara un impuesto especial para establecimientos 
comerciales que no aceptaran el descanso dominical. 
EJEMPLARES. (Relación anual del City Council de Chicago). La Secretaria de Relaciones 
informó que por conducto del Cónsul de México en Chicago, se había recomendado se 
acusara recibo al City Council de Chicago por la memoria anual que remitió al 
ayuntamiento. 
PLANOS DE LA CIUDAD. La Secretaria de Relaciones dijo que la Mairie de Nancy acusó 
recibo de los planos de la ciudad de México. 
TERRENOS. (Cercado). El Consejo Superior de Gobierno informó que ya pidió a dos 
oficinas del estado que hicieran efectiva la disposición relativa a la obligación de cercar 
terrenos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Turno de concejales). El Gobierno del Distrito Federal 
solicitó se le remitieran los turnos de los concejales encargados de presidir los espectáculos 
públicos. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros). El Gobierno del Distrito Federal, informó ya había 
ordenado a la empresa de toros "El Toreo", mandara fijar en carteles lo convenido en el 
artículo 12 del reglamento de toros. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Toros-Director de cambio de suertes). El Gobierno del 
Distrito Federal informó se nombró al Sr. Manuel Barciela, Director de cambio de suertes 
en la plaza de toros "El Toreo" en lugar del Sr. Rafael Santos. 
ENFERMEDADES. (Viruela y escarlatina). El Consejo Superior de Salubridad, remitió 
noticia de los casos de viruela y escarlatina registrados del 22 al 28 de diciembre. 
ENFERMEDADES. (Tifo). El Consejo Superior de Salubridad remitió noticias de los casos 
de tifo registrados del 22 al 28 de diciembre. 
NOMENCLATURA. (Calles). La Cámara de Diputados pidió se le informara si existía en 



la ciudad el callejón del Recreo. 
DESCANSO DOMINICAL. Los Ayuntamientos de Guanajuato y Culiacán, informaron 
estaban enterados de la moción relativa al descanso dominical. 
DESCANSO DOMINICAL. El Ayuntamiento de Veracruz transcribió el informe de la 
Cámara de Comercio de aquel puerto relativo al descanso dominical. 
EJEMPLARES. (Prontuario de gendarmes). El Ayuntamiento de Guaymas pidió 
ejemplares del prontuario de gendarmes. 
DIVERSIONES PÚBLICAS. (Construcción de plaza de toros "La Condesa"). Se pidió se 
preguntara al Consejo Superior de Gobierno del Distrito Federal, acerca del contrato 
celebrado el 12 de febrero de 1906, entre el Consejo y la Compañía Concesionaria para la 
Construcción y Explotación de la Plaza de toros "La Condesa" S. A. También se pidieron 
informes sobre la construcción y las reformas al contrato en caso de haberlas. 
PERROS. Se aprobó la proposición referente a las medidas que se deberían tomar para 
evitar los accidentes de mordidas de perros bulterrier y otras razas y sobre una contribución 
por cada perro. 
AYUNTAMIENTO. (Intervención en oficinas Gubernamentales). Se dio lectura al oficio 
N. 6277, de la Secretaría de Gobernación referente al valor del artículo 30 y la intervención 
del ayuntamiento en las labores de las oficinas del Consejo Superior de Gobierno, así como 
al estudio y dictamen de la segunda Comisión de higiene. 
MUJERES PÚBLICAS. (Concentración). Se pidió el informe del Gobierno del Distrito 
Federal respecto al dictamen del Concejal Ignacio Michel y Parra, sobre la conveniencia de 
concentrar las casas de mujeres públicas en el barrio del Niño Perdido. 
DESAGÜE Y SANEAMIENTO. Se leyó el informe de la Comisión de desagüe y 
saneamiento. 
VÍAS PÚBLICAS. Se leyó informe de la Comisión de vías públicas, en donde se pedía se 
distinguiera entre los informes de las comisiones y el informe anual de la Comisión de 
reglamentos e iniciativas a la Secretaría de Gobernación. Se pidió solo se leyera la síntesis 
del último. 
 
 
 


